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TITULARES LOCALES 
 

 

  

 
 

Ignoran chóferes fotomulta 
Hasta un total  de 166 mil 953.6 pesos por multas se recaudarían en tan solo un hora por 

las 123 infracciones a la velocidad máxima permitida que se produjeron ayer en tres 
vialidades estatales vigiladas por los radares del sistema de foto infracción y donde se 
aplican ya las multas reflejadas en el nuevo reglamento de Ley de Vialidad, según un 

ejercicio de Observación realizado por El Sol de Puebla con base en el sistema de Monitor 
Vial. (El Sol de Puebla) 

  

 

  

 
 

Exhiben a nivel nacional “huella” frívola de RMV 
Este lunes, tanto en la columna de Templo Mayor, como el columnista del periódico de 
circulación nacional Reforma, Roberto Zamarripa, criticaron las obras de relumbrón del 

gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, y la “huella” que va dejando con la 
pobreza a su paso. (Heraldo) 

   

 

 

 

Entregan nuevo viaducto 
A partir de este lunes, poblanos podrán circular por el viaducto bulevar Capitán Carlos 
Camacho Espíritu. Esto debido a que el puente elevado fue inaugurado por el gobernador 

Rafael Moreno Valle Rosas, quien ofreció una disculpas a los ciudadanos por el caos vial 
que se generó durante su construcción, pero argumentó que el impacto será de largo 
plazo. (Síntesis) 

  
 

 

 

Pide la arquidiócesis combatir la pobreza 
Al concluir las visitas pastorales a toda la Arquidiócesis de Puebla —trabajo pastoral que 

inició en 2009—, el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa señaló que la prioridad para la 
Iglesia, autoridades y grupos laicos debe ser la atención a los pobres. (Intolerancia 
Digital) 

  
 

 

 

Crecimiento económico, vía para superar pobreza: RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle justificó el crecimiento económico como mecanismo 

para combatir la pobreza, durante la inauguración del viaducto Carlos Camacho Espíritu, 
una semana después de que el Coneval informó que la entidad poblana descendió al 
tercer lugar de pobreza en el país y cuarto en pobreza extrema, durante los dos años de 
su gestión. (Cambio) 

  
 

 

 

Puebla Unida gobernara a dos millones  
La coalición Puebla Unida gobernará el año entrante el 61 por ciento de los 18 municipios 
que conforman la zona metropolitana, donde viven más de 2 millones de habitantes, en 
tanto la alianza 5 de Mayo encabezará a sólo a 178 mil ciudadanos. (Milenio digital) 

  
 

 

 

El PRD es comparsa en la iniciativa de Peña Nieto para privatizar Pemex: 

Bartlett 
Manuel Bartlett Díaz (MBD), líder del Partido del Trabajo (PT) en el Senado de la 
República, advierte que el Partido de la Revolución Democrática (PRD) está “prestando su 
imagen de institución de izquierda para que en una actitud totalmente colaboracionista el  
Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Acción Nacional (PAN) impongan la 
reforma energética, que tiene como objetivo principal entregar a capitales trasnacionales 
el control y la riqueza de Petróleos Mexicanos (Pemex). (La Jornada de Oriente) 

  

TITULARES DIGITALES 

http://impreso.milenio.com/
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Gana OHL amparo contra retiro de concesión del Libramiento Norte 
La empresa española “OHL México” obtuvo una nueva sentencia jurídica que reitera el 
amparo que, en mayo de 2012, consiguió en contra del decreto que el gobierno del 
estado de Puebla emitió ese mismo año a fin de “rescatar” o retirarle la concesión que le 

fue otorgada en 2008 para construir y operar el Libramiento Norte de la zona 
metropolitana de esta capital. (e-consulta) 

 

 

 

 

Moreno Valle inaugura el viaducto ‘Capitán Carlos Camacho Espíritu’ 

Con una inversión de 311 millones 920 mil pesos, el gobernador de Puebla, Rafael 
Moreno Valle cortó el listón inaugural del viaducto ubicado sobre el bulevar “Capitán 
Carlos Camacho Espíritu” a la altura del bulevar “Cinco de Mayo”. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Puebla cuenta con segunda frecuencia de vuelo a Monterrey 
La Secretaría de Transportes (ST) informa que gracias a las gestiones del Gobierno del 
Estado, así como a la instalación del Fideicomiso para la Promoción de la Conectividad 
Aeroportuaria, se pone en marcha la segunda frecuencia de la ruta Monterrey – Puebla – 
Monterrey, a partir del 5 de agosto del año en curso. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Aqueja carencia de poder a dogeristas 

Más que una grave crisis en el PRI tras la desastrosa derrota, la reaparición pública de 
Enrique Doger Guerrero evidenció la carencia de posiciones de poder que aqueja a la 
burbuja del legislador federal, quien se ha quedado en el camino para buscar la 

delegación del IMSS en Puebla. (Imagen Poblana) 
 

 
 

 

 

 

 

 

 

Moreno Valle inaugura Viaducto “Capitán Carlos Camacho Espíritu” 
Las obras que se realizan en la capital, en materia de vialidad, buscan impactar en la 
fluidez del transporte y reflejarse en factores como el ahorro de horas-hombre y otros 

indicadores económicos positivos para la sociedad poblana, refirió el gobernador Rafael 
Moreno Vale al inaugurar en compañía del secretario de Infraestructura, José Cabalán 
Macari Álvaro, y Amy Camacho, el Viaducto Boulevard “Capitán Carlos Camacho Espíritu”, 
que se erigió con una inversión estatal de 311 millones de pesos. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Cerca crimen a la Ciudad 

La violencia que afecta a municipios mexiquenses en la periferia del DF y la lucha entre 
cárteles en el Edomex ha dejado 208 muertos de enero a abril. (Reforma) 

  
 

 
Quería "el chapo" un misil antiaéreo 
Reportes del gobierno estadounidense señalan que integrantes del cártel de Sinaloa 
solicitaron, en 2009, a contrabandistas de armas un misil antiaéreo, diversas armas 
antitanque, lanzagranadas, granadas y ametralladoras; los traficantes fueron detenidos 

(El Universal) 
 

 

 

 

No a santuarios de mariguana: Murillo Karam 
El procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, dijo que el debate sobre la 
despenalización de la mariguana tiene que definirse en el plano internacional para no 
crear “santuarios” distintos. “Una decisión de esta naturaleza está ligada necesariamente 

a un planteamiento de orden internacional para no crear santuarios distintos. Tiene que 
ser muy cuidada, muy analizada y muy especialmente definida”, indicó. (Milenio digital)  

  
 
 

 

 

Cien soldados retenidos en la Costa Chica 

Cientos de integrantes del Sistema de Seguridad y Justicia Ciudadana (SSJC) impiden la 
salida de unos cien elementos del 48 batallón del Ejército Mexicano en la comunidad El 
Pericón, municipio de Tecoanapa, y bloquean la carretera federal Tierra Colorada-Ayutla 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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de los Libres, para exigir que se les devuelvan cuatro pistolas y una escopeta que se les 
decomisaron la mañana de este lunes en el retén de dicha localidad. (La Jornada) 

  
 

 

Pymes e hipotecas, la apuesta de los bancos 
La morosidad en la cartera es lo que debilitó el crecimiento de los grupos financieros, la 

estrategia de crédito y captación de ahorro ha sido, en general, positiva para los grupos 
financieros en el primer semestre del 2013. (El Economista Digital) 

  
 

 

Graco afirma que despenalizar la mariguana reduciría la violencia 
Al pronunciarse a favor de la despenalización en el consumo de la mariguana, como una 

estrategia para disminuir el nivel de violencia en el país, el gobernador del estado de 
Morelos, Graco Ramírez, dijo que antes debe haber un foro de debate que permita 

también prevenir el consumo entre jóvenes. (Crónica Digital) 
  
 

 

PAN mimó a estados pese a opacidad; les duplicó recursos en 2 sexenios 
Estadísticas de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) revelan que el gasto 
federalizado se duplicó durante las administraciones panistas, al aumentar de 656 mil 
938 millones de pesos en 2000 a un billón 296 mil 433 millones de pesos en 2012, lo que 
significó un crecimiento de 97 por ciento real, pese a la opacidad con la que manejan sus 

finanzas públicas. (Excélsior) 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Hacen su "agosto" con gimnasios al aire libre 
Más de 20 gimnasios al aire libre de colonias del nororiente y al sur, principalmente, han sido robados, dañados o 

vandalizados, y han tenido que ser atendidos por el propio gobierno municipal, explicó el secretario técnico del 
Instituto Municipal del Deporte (IMD), Roberto López López. Tras anunciar las actividades deportivas que ofrece el 
Ayuntamiento para esta temporada vacacional, el funcionario reconoció que pese al interés y atractivo que ha 
despertado entre los capitalinos los aparatos públicos para la ejercitación física, hay quienes se han servido de 
ellos, principalmente robando piezas para comercializar el material. (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3077967.htm  
 

 
 
SINTESIS 

 Conmemoran Día Internacional de los Pueblos Indígenas 
Para conmemorar el Día Internacional de los Pueblos Indígenas, el Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla 
(IMACP) y la Unidad Regional de Culturas Populares Puebla de Conaculta realizarán este miércoles 7 y jueves 8 de 
agosto un par de mesas acerca del tema, mencionó la directora del IMAC, Patricia Sánchez. En el ámbito 

internacional el tema central de esta fecha será 'Pueblos indígenas construyendo alianzas: En honor a los 
tratados, acuerdos, y otros arreglos constructivos'. Lo cual subraya la importancia de los tratados entre los 
Estados, sus ciudadanos, y los pueblos indígenas, que tienen como objetivo reconocer y defender sus derechos y 
sus tierras, y establecer un marco de convivencia y de relaciones económicas'. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/67150/conmemoran-dia-internacional-de-los-pueblos-indigenas/puebla 
 

 

 
  

INTOLERANCIA  

 Vándalos dañan 20 de 63 gimnasios al aire libre 
Al menos 20 de los 63 gimnasios al aire libre han sido afectados por actos vandálicos en la ciudad. De hecho, los 
maleantes han cortado piezas enteras o, en su caso, han tratado de arrancar de sus cimientos los aparatos. Son 
alrededor de 20 zonas de la ciudad las que se han visto afectadas por estos actos de vandalismo, lo cual en 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3077967.htm
http://sintesis.mx/articulos/67150/conmemoran-dia-internacional-de-los-pueblos-indigenas/puebla
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algunos casos ha obligado a los vecinos encargados del resguardo de estos gimnasios a cerrarlos y limitar los 
horarios para el uso de los mismos. Todos los reportes han sido turnados a la Secretaría de Seguridad Pública del 
municipio para que tome cartas en el asunto y establezca estrategias se seguridad para cuidar que los aparatos 
de ejercicio no sean afectados por los delincuentes. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111486 
 
 

INTOLERANCIA  

 Entrega alcaldía bonos a policías por 16 mil pesos 
La Secretaria de Seguridad Pública y Tránsito Municipal comenzó con la entrega de mil 435 tarjetas de prepago 

con los respectivos bonos de 16 mil pesos que los policías podrán utilizar para la mejora de sus viviendas. Estas 
tarjetas estarán destinadas obligatoriamente a la compra de productos para la mejora, remodelación, 
acondicionamiento y construcción de sus viviendas, no así para que hagan un uso distinto del dinero. Por lo 
anterior, los elementos comenzaron a recibir a partir de este lunes sus tarjetas para comprar pintura, 
impermeabilizante, pisos, elementos de ferretería, entre otros, y realizar acciones para mejorar sus viviendas. 

(Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111485 
 

 

 
 

MILENIO  

 Ayuntamiento de Puebla fomenta la lectura en niños y jóvenes  

• El Ayuntamiento de Puebla, a través del Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla, impulsa el fomento a la 
lectura en niños y jóvenes con el taller "Susurradores de poesía", como parte del Festival de la Lectura y la Poesía 
organizado por la dependencia. La estrategia implementada por el IMACP para acercar la lectura a nuevos 

sectores de la población, es a través de una dinámica en la que se elabora un susurrador, instrumento largo y 
cilíndrico fabricado a partir de materiales reciclados, decorado con el toque de cada persona y por medio de este 
artefacto se lee un cuento, poema o texto breve.  
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bcb3a6c1fdbf53ee51f7982cdfcc421d  
 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Brinda el SMDIF servicios gratis de salud a adultos mayores 

La hipertensión arterial, la diabetes y la obesidad son las enfermedades más comunes que han presentado los 
adultos mayores que acuden a consulta en el Sistema Municipal DIF, por esa razón, el organismo inauguró la 
Semana de Salud Integral –que se realizará del 5 al 9 de agosto-, para atender este tipo de padecimientos y 
ofrecer una gama de servicios gratuitos a las personas de la tercera edad. El Director General del SMDIF, Joaquín 
García Vinay mencionó que en el marco de los festejos que se realizan en la capital poblana por el Día Nacional 

del Adulto Mayor, se llevará a cabo una atención integral que incluyen servicios médicos, dentales, asesorías 
jurídicas y conferencias encaminadas a mejorar el bienestar de las personas mayores. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-05/ciudad/brinda-el-smdif-servicios-gratis-de-salud-adultos-mayores 
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Se manifiestan desalojados de predio 'El Calvario' 

Un promedio de 120 familias desalojadas de “El Calvario”, ubicado en San Jerónimo Caleras, se manifestaron en 
el zócalo de la ciudad en protesta por el "abuso" de autoridad que hubo en su contra para sacarlos de sus 
viviendas el pasado día sábado. Rubén Gutiérrez, uno de los colonos que fue despojado de sus pertenencias, 
acusó que de manera injusta el Juzgado Primero, determinó a Luís Alejandro Flores Pastrana como legítimo 
propietario de un predio de 3. 2 hectáreas en este lugar donde habitaban, una vez que -afirmó- esta área es 
irregular y no tiene dueño. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/politica#.UgDmLtLTxJF 

 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111486
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111485
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/bcb3a6c1fdbf53ee51f7982cdfcc421d
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-05/ciudad/brinda-el-smdif-servicios-gratis-de-salud-adultos-mayores
http://www.ngpuebla.com/politica#.UgDmLtLTxJF
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NG PUEBLA 

 Atiende SMDIF a niños en situación de calle con Centro de Día 
Durante la temporada vacacional el número de niños en situación de calle en la capital poblana incrementa hasta 
un 10 por ciento, ya que no realizan ninguna actividad que les permita aprovechar el tiempo, admitió Joaquín 
García Vinay, director del Sistema Municipal DIF (SMDIF). Sin precisar la cantidad de infantes que se encuentran 
en las calles desde el inicio de vacaciones, el funcionario municipal reconoció que de manera visual esta dato ha 
ido en aumento en los últimos días, por lo que el organismo ha intensificado sus recorridos en cruceros para 
invitarlos al Centro de Día.. (Evangelina Rosales Gasca) 

http://www.ngpuebla.com/puebla/60673atiende-smdif-ni%C3%B1os-en-situaci%C3%B3n-de-calle-con-centro-

de-d%C3%ADa#.UgDmstLTxJE 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Propone Riestra se ofrezca información nutrimental en restaurantes 

Mario Riestra Piña, líder del Congreso del Estado, propuso una iniciativa para obligar a los restaurantes en Puebla 
a mostrar la cantidad de calorías y en general la información nutrimental de sus alimentos.  La propuesta de 
reforma a la Ley Estatal de Salud será analizada en comisiones en el último periodo ordinario de sesiones para 
determinar si es dictaminada o no. A decir del legislador proponente, la iniciativa está inspirada en una ley de 

California, Estados Unidos y busca combatir la obesidad.  "Todos los establecimientos de bebidas y de alimentos 
que tengan más de dos sucursales deberán tener en sus menús el contenido de calorías de cada uno de sus 

platillos". (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3077839.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Inaugura RMV viaducto Carlos Camacho 

Con una inversión de 311 millones 920 mil pesos, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas inauguró el viaducto 
capitán Carlos Camacho Espíritu, en donde destacó que esta obra generará un importante ahorro en horas- 
hombre dado que aumentará la fluidez del tránsito en la ciudad. "Hemos buscado los puntos en donde hay mayor 
aforo en la ciudad para poder realmente impactar en la forma en que nosotros podemos como ciudadanos 
transitar en la fluidez de el transito", expresó. Este puente elevado beneficiará a un millón 359 mil personas, tiene 
una longitud de 560 metros y cuenta con 953 luminarias.  (Aldo Miguel, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3077970.htm   
 

 
 
HERALDO 

 Inundaciones, daños y cierre de 15 negocios deja Viaducto 
Alejandro Zaraín, dueño del negocio “Amuebar”, ubicado en bulevar Valsequillo y privada 5 A sur, exigió al 

gobierno de Rafael Moreno Valle o la constructora, que le paguen todas las afectaciones que le dejó la 
construcción del Viaducto Bulevar Capitán Carlos Camacho Espíritu. El propietario del establecimiento que vende 
muebles para bares y restaurantes, explicó que la obra del viaducto, misma que inauguró este lunes el 
gobernador, le provocó varios problemas en su establecimiento. Uno de ellos, fue que le rompieron su drenaje, 
incluso fue a preguntar al Soapap si tenían algo que ver con ello y le comentaron que no, “que era un asunto 

aislado, que ningún vecino tenía problema similar”, destacó. (Mayra Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-06/portada/inundaciones-danos-y-cierre-de-15-negocios-deja-

viaducto 
 

 
 
SINTESIS 

 Analizan cambios al distribuidor vial 475 

http://www.ngpuebla.com/puebla/60673atiende-smdif-ni%C3%B1os-en-situaci%C3%B3n-de-calle-con-centro-de-d%C3%ADa#.UgDmstLTxJE
http://www.ngpuebla.com/puebla/60673atiende-smdif-ni%C3%B1os-en-situaci%C3%B3n-de-calle-con-centro-de-d%C3%ADa#.UgDmstLTxJE
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3077839.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3077970.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-06/portada/inundaciones-danos-y-cierre-de-15-negocios-deja-viaducto
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-06/portada/inundaciones-danos-y-cierre-de-15-negocios-deja-viaducto
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El secretario de Infraestructura del estado, José Cabalán Macari Álvaro, informó que la dependencia analiza hacer 
cambios al distribuidor vial 475, el cual fue construido en la gestión del priista Enrique Doger Guerrero. Mencionó 
que, en caso de aprobarse, el proyecto de obra será presentado por el presidente electo del municipio de Puebla, 
Antonio Gali Fayad. Es por ello que, aclaró, el plan de modificaciones a la vialidad, es sólo una propuesta, y 
buscaría solucionar el problema de movilidad en la zona de Angelópolis, donde se ubica el Centro Integral de 

Servicios (CIS). (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/67167/analizan-cambios-al-distribuidor-vial-475/puebla 
 

 
 

INTOLERANCIA  

 Conductores tratan de engañar a radares para evitar multas 
Sin presencia de agentes viales y con automóviles bajando la velocidad justo antes de pasar junto a la cámara 
radar, para después volver a acelerar, fue como inició el primer día en que oficialmente se interpondrán multas 
por este método tecnológico en Puebla. En un recorrido y ejercicio periodístico realizado por Intolerancia Diario 

durante la mañana se constató que en promedio cada 10 minutos hasta 20 automovilistas rebasaron los 80 
kilómetros por hora del límite de velocidad en la Vía Atlixcáyotl, en el primer día de funcionamiento de la cámara 
radar. Sin embargo, el gobierno de Puebla mantendrá las cifras oficiales de multados bajo “candado”, por lo 
menos durante las primeras semanas, reportó la oficina de prensa de la Secretaría de Seguridad Pública Estatal. 
(Jorge Castillo) 
 http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111487 
 

 
 

CAMBIO  

 Sin avisar cambian de horario en la Ruedota 
La opacidad y falta de información que caracterizó a la ruedota de la fortuna desde su arranque se mantuvo en el 
primer día que empezó a funcionar con costo para sus tripulantes, pues sin previo aviso la Estrella de Puebla 
cambió su horario de funcionamiento y empezó a laborar desde las 4 de la tarde pese a que la última información 
del gobierno morenovallista señaló que el acceso iniciaría desde las 10 de la mañana. Además, la información 

oficial del gobierno estatal señala que el costo para acceder a la Estrella de Puebla es de 30 pesos por la entrada 
general y 50 pesos para las cabinas VIP, sin embargo no se aclaró que para el acceso a las góndolas VIP se debe 
pagar el costo de los seis pasajeros en paquete sin importar cuántos suban, es decir 300 pesos. (Víctor Hugo 
Juárez) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/20547-sin-avisar-cambian-de-horario-en-la-

ruedota 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 A unas horas de inaugurado el nuevo viaducto registró severos embotellamientos 
No habían pasado ni seis horas de haber sido inaugurado por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y el 
viaducto bulevard Capitán Carlos Camacho Espíritu se convirtió en otro dolor de cabeza para los automovilistas 
poblanos, quienes ayer tuvieron que demorar hasta 20 minutos en un recorrido que antes de esa vialidad hacían 
en sólo dos. Pudo ser uno o varios los factores del severo embotellamiento vehicular que padecieron miles de 
poblanos la tarde de este lunes: que los carriles de flujo desde la 11 Sur al bulevar Valsequillo se redujeron de 
cuatro a dos. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/06/a-unas-horas-de-inaugurado-el-nuevo-viaducto-registro-

severos-embotellamientos/  
 

 
 

MILENIO  

 Estrella de Puebla detonará mayor plusvalía en la zona  

Ante el atractivo comercial y turístico que representan el Parque Lineal y la Estrella de Puebla, la noria de 
observación itinerante más alta del mundo ubicada en Angelópolis, el valor de terrenos en la zona para 
construcción de restaurantes y negocios podría incrementarse entre un 10 a 15 por ciento. Así lo estimó el 

http://sintesis.mx/articulos/67167/analizan-cambios-al-distribuidor-vial-475/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=104672
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/20547-sin-avisar-cambian-de-horario-en-la-ruedota
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/especial/item/20547-sin-avisar-cambian-de-horario-en-la-ruedota
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/06/a-unas-horas-de-inaugurado-el-nuevo-viaducto-registro-severos-embotellamientos/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/06/a-unas-horas-de-inaugurado-el-nuevo-viaducto-registro-severos-embotellamientos/
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vicepresidente de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI), César Bonilla Yunez al señalar 
que esta zona se ubica como una de las más costosas y atractivas para el desarrollo habitacional y comercio en la 
entidad. “En el atractivo turístico se planea hacer en la zona como un corredor gastronómico que aumentará su 
costo ante la deseabilidad que ya está consolidada”. (Verónica López) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/39860e89df20769fc595974feb07f858  
 

 
 

E-CONSULTA 

 Entregan viaducto Carlos Camacho en Valsequillo y 5 de Mayo 
El gobierno del estado concluyó los trabajos de la construcción del viaducto bulevar “Carlos Camacho Espíritu”, 
obra que tuvo una inversión de 311 millones de pesos y que busca desahogar el tráfico vehicular en el entronque 
que conforman los bulevares “Valsequillo y “5 de Mayo”, al suroriente de la ciudad. Este lunes el gobernador del 
estado Rafael Moreno Valle Rosas encabezó la inauguración del nuevo viaducto, el cual dijo, es muestra del 
crecimiento que durante su gobierno ha registrado la capital poblana. Los trabajos de construcción estuvieron a 
cargo de la empresa GH Anderl Consulting and Construction SA de CV, misma que en marzo de este año fue 

multada por la dirección de Protección Civil del municipio de Puebla con 130 mil pesos. (Patricia Méndez) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-05/gobierno/entregan-viaducto-carlos-camacho-en-valsequillo-y-5-de-
mayo 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 PGJ de Puebla activa alerta Amber por menor desaparecida el 28 de julio 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ), activó la Alerta Amber con el objetivo de trabajar en coordinación con 
ciudadanos y autoridades de otras entidades del país, a fin de agilizar la localización de la menor Yannette García 
Manzanares, de 15 años de edad, quien fue vista por última vez el pasado 28 de julio en el Bulevar 5 de Mayo, a 
la altura de la fuente de la China Poblana. De acuerdo con la información proporcionada por familiares, la menor 
salió de su domicilio ubicado en la colonia Santa María de esta ciudad de Puebla, pero ya no regresó por lo que 

dieron parte al agente del Ministerio público quien inició la averiguación previa 2356/2013/AESEX. (Ozair Viveros)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/pgj_de_puebla_activa_alerta_amber_por_menor_desaparecida_el_28_de_ju
lio#.UgA92uU2VRs 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Protestan familias desalojadas de predio de Loma Bonita Caleras 
Unas 120 familias desalojadas este sábado de “El Calvario”, en la colonia Loma Bonita Caleras de la Ciudad de 
Puebla, se manifestaron en el zócalo para expresar su descontento por lo que llamaron una “injusticia” por parte 

del Juzgado Primero, que determinó como legítimo propietario de un predio de 3. 2 hectáreas a Luís Alejandro 
Flores Pastrana; y pidieron el apoyo al presidente electo, Antonio Gali Fayad, pues aseguran que en campaña 
integró a esta comunidad en el programa de regularización de colonias. “Este señor tiene una escritura, con esa 
escritura ha vendido en varias partes diciendo que es la ubicación del terreno que él tiene; y nosotros sabemos, 
porque lo investigamos, que su predio si existe, pero está en otro lugar, no en el lugar que nos pelea”, expresó 
Rubén Gutiérrez. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/protestan_familias_desalojadas_de_predio_de_loma_bonita_caleras#.UgA-

feU2VRs 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Piden a PGR intensificar combate a contrabando de autopartes 
La Comisión Permanente pidió a la PGR y al IMPI intensificar el combate a la piratería y el contrabando de 
autopartes para automóviles, que causa pérdidas por casi 19 mil millones de pesos. En su petición, el órgano 
legislativo indicó que también se debe fortalecer la cultura de la legalidad entre la población, para disminuir la 
competencia desleal, el aumento de la economía informal y mejorar la calidad de los productos, así como elevar el 

desarrollo económico del país. Sostuvo que según el CCE, la piratería y el contrabando son fenómenos que 
avanzan constantemente y que la gravedad de ambos podría profundizar la aguda crisis de seguridad pública. 
(Notimex)  

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/39860e89df20769fc595974feb07f858
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-05/gobierno/entregan-viaducto-carlos-camacho-en-valsequillo-y-5-de-mayo
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-05/gobierno/entregan-viaducto-carlos-camacho-en-valsequillo-y-5-de-mayo
http://periodicodigital.com.mx/notas/pgj_de_puebla_activa_alerta_amber_por_menor_desaparecida_el_28_de_julio#.UgA92uU2VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/pgj_de_puebla_activa_alerta_amber_por_menor_desaparecida_el_28_de_julio#.UgA92uU2VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/protestan_familias_desalojadas_de_predio_de_loma_bonita_caleras#.UgA-feU2VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/protestan_familias_desalojadas_de_predio_de_loma_bonita_caleras#.UgA-feU2VRs
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http://periodicodigital.com.mx/notas/piden_a_pgr_intensificar_combate_a_contrabando_de_autopartes#.UgA-
4OU2VRs 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Las obras en la capital, mejoran la calidad de vida de los poblanos: RMV 
Las obras que se realizan en la capital, en materia de vialidad, buscan impactar en la fluidez del transporte y 
reflejarse en factores como el ahorro de horas-hombre y otros indicadores económicos positivos para la sociedad 

poblana, refirió el Gobernador Rafael Moreno Valle al inaugurar en compañía del Secretario de Infraestructura, 
José Cabalán Macari Álvaro y Amy Camacho, el Viaducto Boulevard Capitán Carlos Camacho Espíritu que se erigió 

con una inversión estatal de 311 millones de pesos. Moreno Valle añadió que obras, como esta buscan atender las 
demandas de la ciudadanía, por contar con mejores vialidades,  y contribuir a colocar a Puebla en el lugar que le 
corresponde al generar una imagen vanguardista dando pasos hacia la modernidad. (Héctor Gómez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53417 
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA 

 Fotoinfracción, unos temen y dudan, otros siguen la carrera 
Este lunes iniciaron las operaciones del programa Monitor Vial el cual tiene como objetivo cuidar vidas y disminuir 
las muertes por accidente, sin embargo los ciudadanos argumentan que falta  más información al respecto, 

debido a que conocen que está vigente este sistema, pero no conocen las bases en las que opera. En un recorrido 
por el Periférico Ecológico este medio puedo observar que los vehículos no respetan los límites de velocidad 
permitidos, debido a que al pasar. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/politica#.UgDmLtLTxJF 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Terminan los embotellamientos en Boulevard 5 de Mayo y Valsequillo. El Gobernador del Estado abrió  ayer 

el puente en la zona, aunque hubo reportes de que esta mal sincronizado el semáforo bajando del puente 
con dirección a  Valsequillo. 

 Se tratará el caso de una niña que iba a ser  atacada por un sujeto. La niña se defendió y el sujeto esta 
intentando huir de su casa con una mudanza porque no hay orden de aprehensión pese a que existe la 
denuncia respectiva.   

 Liconsa afilia a 33 mil personas más por la cruzada  contra el hambre. Esto será en Puebla capital a partir 
de esta semana y hasta el mes de noviembre en 120 colonias para abastecerlas en 75 lecherías. 

 Hoy va a ver una inspección de porque se seco el Río Rabanillo, y es que hay reportes de que este río se 
ha secado repentinamente. 

 En la madrugada detuvieron a dos asaltantes de Oxxos. 
 Se electrocuto y murió un instalador de Megacable. Haciendo su trabajo murió. 
 Ocurre un fuerte robo a unos metros de la Comandancia en San Lucas Atoyatempan. 
 A golpes  roban un auto Renault modelo 2011.  

 Lanzan la alerta Amber  por la niña Janet García Manzanees de 15 años de  edad, vista por ultima vez  en 
la zona de al China Poblana.  

 El DIF municipal realiza la semana del Adulto Mayor por el Mes de los Abuelos en la Clínica de Cue Merlo. 
 Abuelos critican el pésimo servicio del transporte  público y denostan que son maltratados, y que haya 

tantas personas de la 3era edad muertas  a manos del transporte público.  
 Se retomara el caso de El Halcón, el sádico  asesino que se vestía de tal y que fue detenido; aquel que 

había grabado como mato  a una mujer y a sus dos hijos. Hoy trasciende que era menor de edad. 
 Investiga la PGJ a sujetos  armados por robo en Sta Ma. Tonantzintl 
 SSP finalizo con éxito el curso de Comando Infantil. 

http://periodicodigital.com.mx/notas/piden_a_pgr_intensificar_combate_a_contrabando_de_autopartes#.UgA-4OU2VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/piden_a_pgr_intensificar_combate_a_contrabando_de_autopartes#.UgA-4OU2VRs
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53417
http://www.ngpuebla.com/politica#.UgDmLtLTxJF
http://www.contraparteinformativa.com/
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F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 Con una inversión de 311 mdp se pone en marcha el viaducto Carlos Camacho Espíritu, con beneficio a más 

de un millón de personas que circula por allí, ahora el reto está en como va a manejar la sincronización de 
los semáforos ese señor que se llama Abel y que no da una en el Ayuntamiento, porque no se trata de 
trasladar el embotellamiento se trata de que la cosa fluya y ahora el reto es para que lado.  

 Hablando de las vialidades de la ciudad, Cabalán Macari, secretario de Infraestructura dice que están 
analizando la posibilidad de hacer modificaciones en el distribuidor vial 475 pero es complicado debido a las 
condiciones de la obra.  

 Una muy buena noticia, a partir de ayer el aeropuerto Hermanos Serdán tiene un nuevo vuelo a Monterrey 
y eso como quiera con gran beneficio para Puebla, mientras más lleguen y se vayan del aeropuerto mucho 
mejor.  

 La asociación de corresponsabilidad el transporte avala la puesta en marcha del programa Monitor Vial, 

primero se disminuye la posibilidad de accidentes y dos reduce los niveles e corrupción porque nunca tratas 
directamente con un agente vial.  

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

  Se inauguro el puente que forma parte del viaducto Carlos Camacho Espíritu, el iniciador del parque 
Africam, lleva su nombre y esta siendo reconocido, porque el destino más visitado es ese parque 

zoológico. Amy Camacho acompañando al gobernador, pero Amy Camacho esta por abrir un parque 
similar al de Puebla pero en Chile y dice que eso lo va hacer el próximo año, todo va caminando 
afortunadamente muy bien.  

 Ayer veía que ya están circulando por arriba del viaducto no por abajo por las carpas que se montaron 
para la inauguración.  

 La secretaría de Infraestructura analiza la viabilidad del proyecto de ampliación del puente 475, como 
arreglar el 475, recuerdo haber platicado con Antonio Gali, cuando era secretario de infraestructura y decía 

porque no abren la 19 sur, porque no a ésta vialidad le hacen un puente y cruza directo a la zona de 
Angelópolis, y con ello descongestionan el 475, ya déjalo como esta el 475 nada más ábrele un buen 
acceso por la 19 sur y me dijo que ya era un proyecto considerado y aprobado, ojal que esto se convierta 

en una realidad.  
 Los gimnasios al aire libre es una tristeza son objeto de vandalismo hay quien  lega y los corta, para que 

lo destruyen.  
 En cuanto al verano en el Instituto Municipal del Deporte están iniciando cursos para niños y para 

personas de la tercera edad y discapacidad.  
 En cuanto a los niños en situación de calle durante el periodo vacacional se incrementa hasta en un 10% 

de pequeños que se salen a vender.  
 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Puebla se pone a la vanguardia con las mejores vías de comunicación, destacó el Gobernador Rafael 
Moreno Valle, al inaugurar el viaducto del boulevard Carlos Camacho y el boulevard 5 de Mayo, con una 
inversión de 300 millones de pesos, dijo que es un proyecto vial que genera desarrollo a la capital.  

 Alrededor de 120 familias de la colonia “El Calvario” de San Jerónimo Caleras, fueron desalojados de sus 

viviendas por estar alojados en predios irregulares, ante ello, llegaron al zócalo de la ciudad pidiendo el 
apoyo del edil electo, Antonio Gali Fayad. 

 Con el lema “bajemos la velocidad, salvemos vidas”, desde el día de ayer empezaron a operar las “foto 
multas” para que los automovilistas no excedan los limites permitidos de velocidad. Por medio de radares 
se detectará a quienes infrinjan la ley en las diferentes vialidades. 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:envivo()
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 El Consejo Coordinador Empresarial, avaló la “foto multa” para reducir los accidentes automovilísticos en 
la ciudad, consecuencia del exceso de velocidad al conducir el automóvil. El presidente del organismo, 
llamo a la ciudad para ser civilizados y manejar con precaución para así evitar la infracción. 

 La obra de la construcción para la propiedad de la Procuraduría General de Justicia lleva un avance del 40 
por ciento, lo cual se le invirtieron 200 millones de pesos y que será hasta finales que sea inaugurada, 

esto lo dio a conocer el secretario de infraestructura. 
 La Secretaría de Desarrollo Urbano y Obra Pública municipal, reconoció que los “guarda peatones” de la 

ciudad están en pésimas condiciones y algunos dañados a causa del exceso de velocidad del los 
automovilistas, sin embargo, anuncio que en breve serán reparados. 

 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Al señalar que la gran apuesta que tiene el gobierno del estado es que la ciudad cuente con una mayor 
movilidad, el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas indicó lo anterior al inaugurar el viaducto elevado 
“Carlos Camacho Espíritu” el cual tuvo una inversión con recursos 100 por ciento de la administración 

estatal de 311 millones de pesos. 
 El presidente electo Antonio Gali Fayad señalo que propondrá a los presidentes electos de la zona 

conurbada la homologación de reglamentos de impuestos para que no exista disparidad en las 
demarcaciones de la zona metropolitana  

 El director del DIF municipal, Joaquín García informó que se ha incrementado un 10 por ciento la presencia 

de niños provenientes de otros estados de la república que están pidiendo dinero en los diversos cruceros 
de diversas avenidas de Puebla.  

 

 

 
VERTICE 102.1 FM 

P a t r i c i a  E s t r a d a  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 

 Inaugura el Gobernador Moreno Valle, viaducto en Valsequillo y boulevard 5 de Mayo. 
 Vándalos dañan 20 gimnasios al aire libre en Puebla. 

 
  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Muere un hombre tras caer de una azotea esto en la junta auxiliar de Ignacio Romero Vargas, el revisaba 
el sistema de televisión por cable cuando sucedió esta tragedia.  

 Se activa la alerta Amber para localizar a Janet García Manzanares, la menor fue vista por última vez en el 
bulevar 5 de Mayo.  

 Comienzan a aplicar las fotoinfracciones en Puebla.  
 Ya esta listo el nuevo distribuidor vial “Carlos Camacho Espíritu”.  

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Recluta AUDI a empleados de confianza  
La armadora AUDI, que se instala actualmente en Puebla, comenzará a reclutar a partir de este día al personal de 
confianza que dará arranque a la producción de la compañía en el 2016. El proceso de selección tendrá lugar en 
internet, esto a través del sitio web www.empleosaudi.com De acuerdo con información difundida por el Gobierno 
del Estado, aplicar para los que son 900 trabajos (clasificados como "lugares de confianza") que habrá en la 

http://www.empleosaudi.com/
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planta que se instalará en el municipio de San José Chiapa, únicamente será posible en el portal de AUDI México. 
A partir del 2014 se iniciará la selección masiva de personal técnico, ya que el comienzo de la producción está 
previsto para 2016. (Julieta Cerezo, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3077788.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Exhiben a nivel nacional “huella” frívola de RMV 

Este lunes, tanto en la columna de Templo Mayor, como el columnista del periódico de circulación nacional 
Reforma, Roberto Zamarripa, criticaron las obras de relumbrón del gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle 
Rosas, y la “huella” que va dejando con la pobreza a su paso. Así, entre obras suntuosas, pero de poca raíz, dice 

el columnista Zamarripa, el gobernador camina aplastando voluntades y doblegando conciencias, consolidando un 
imperio en el que el control absoluto y la obra frívola es primordial; en el que la pobreza es un asunto que sirve 
para emparejarlo con aquello o aquellos que tanto criticó en campaña. El estilo de gobierno de Moreno Valle sin 
duda es tan común y arraigado que dejará huella. Aquí la reproducción completa de columna de Roberto 
Zamarripa, intitulada Tolvanera. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-06/portada/exhiben-nivel-nacional-huella-frivola-de-rmv 

 
HERALDO 

 Defiende Edgar Salomón Escorza a dirigente estatal priista 

El diputado local del Partido Revolucionario Institucional Edgar salomón Escorza afirmó que el partido perdió en 

las pasadas elecciones, por diversos factores y defendió al dirigente estatal, Pablo Fernández del Campo, al 
afirmar que la culpa no es toda del líder priista, e incluso reviró al diputado federal, Enrique Dóger Guerrero quien 
afirmó estuvo ausente en la campaña. “El análisis de la derrota del PRI, se debe hacerse con todos los factores 
creo que no es un tema que todo sea por él (Pablo Fernández del Campo) hay muchos factores, creo que el PRI 
fue soberbio al no sumar a otros partidos políticos, no entendió la visión de una democracia moderna al formar 
alianzas”, señaló el ex candidato a la presicó. (Ricardo Carmona) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-06/politica/defiende-edgar-salomon-escorza-dirigente-estatal-
priista 
 
HERALDO 

 Aprobación de cuentas no fue al vapor: Comisión Inspectora 
No obstante la aprobación en menos de 24 horas de más de 140 cuentas públicas, el diputado panista y 
presidente de la Comisión Inspectora, Jesús Zaldívar Benavides afirmó que no fue al vapor, el manejo de los 

recursos públicos de ayuntamientos, el gobierno del estado y dependencias Morenovallistas. "No fue un trabajo al 
vapor, los dos meses que duró el proceso electoral se estuvo laborando al seno de la comisión, de hecho la 

Auditoría Superior del Estado trabajó a partir del 24 de agosto de 2012 y concluyó el 6 de mayo de 2013 la 
revisión de las cuentas de los municipios, entidades paraestatales y organismos autónomos”, explicó el diputado 
de Acción Nacional. (Ricardo Carmona) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-06/politica/aprobacion-de-cuentas-no-fue-al-vapor-comision-
inspectora 

 

 
 

SINTESIS 

 Recibirán trabajadores del estado incremento salarial 

La burocracia del estado recibirá un incremento salarial de 5.4 por ciento global para este 2013, según el acuerdo 
firmado por el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosa, y el Sindicato de los Trabajadores al Servicio de los Poderes 
del Estado y Organismos Descentralizados de Puebla. Los más de 4 mil trabajadores del estado consiguieron 
aumentos en estímulos por puntualidad, ayuda para útiles, premios al mérito, la productividad, estímulos por 
antigüedad, para diversos festejos y un bono de aniversario sindical. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/67163/recibiran-trabajadores-del-estado-incremento-salarial/puebla 

 
SINTESIS 

 Inicia inscripción al programa de Abasto Social de Leche 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3077788.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-06/portada/exhiben-nivel-nacional-huella-frivola-de-rmv
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-06/politica/defiende-edgar-salomon-escorza-dirigente-estatal-priista
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-06/politica/defiende-edgar-salomon-escorza-dirigente-estatal-priista
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-06/politica/aprobacion-de-cuentas-no-fue-al-vapor-comision-inspectora
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-06/politica/aprobacion-de-cuentas-no-fue-al-vapor-comision-inspectora
http://sintesis.mx/articulos/67163/recibiran-trabajadores-del-estado-incremento-salarial/puebla
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Al descartar su posible salida de Liconsa, el delegado Juan de Dios Bravo Jiménez, anunció que esta semana 
comenzó la inscripción de personas al programa de Abasto Social de Leche. En conferencia de prensa, negó que 
esté por abandonar la institución como consecuencia de una restructuración a las delegaciones federales en 
Puebla, por el contrario dijo que Liconsa tiene por meta afiliar a habitantes de 120 colonias de escasos recursos 
de la capital del estado. Entre estas demarcaciones: Santa Lucía, San Felipe Hueyotlipan, Xonaca, 2 de marzo, 

Ignacio Romero Vargas, Unión Antorchista, Los Cerritos, Bosques de San Sebastián, Balcones del Sur, 
Xonacatepec, 2  de Marzo, Chapultepec, entre otras. (Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/67154/inicia-inscripcion-al-programa-de-abasto-social-de-leche/puebla 
 
SINTESIS 

 Pedirían al Trife anular elección en Cuetzalan 
El PRI y PVEM prevén llevar al Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (Trife) un recurso legal para 
anular la elección a presidencia municipal de Cuetzalan del Progreso, donde fue declarado ganador el abanderado 
de Puebla Unida. En rueda de prensa, el representante legal de la coalición 5 de Mayo, Edgar Balderas García, 
precisó que por el momento, el recurso legal se interpuso ante el Instituto Electoral del Estado (IEE), como ante 

el Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP); sin embargo, ante la desconfianza en ambas autoridades, se 
analiza llevar el caso a la federación. (Verónica de la Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/67151/pedirian-al-trife-anular-eleccion-en-cuetzalan/puebla 
 
SINTESIS 

 Avala consejera nacional del PRD calificación negativa a su partido 
La consejera nacional del PRD, Rosa María Avilés Nájera, avaló los resultados reprobatorios que la CAIP dio al 

partido del sol azteca en Puebla en materia de transparencia, toda vez que acusó que la dirigencia lo tiene en 
total opacidad. También integrante de la corriente Izquierda Democrática Nacional (IDN), Avilés comentó que este 

subgrupo político ha pedido cuentas claras a las dirigencias estatales y municipales del PRD, toda vez que 
trabajan con recursos públicos obtenidos mediante las prerrogativas. (Verónica de la Luz)  
http://sintesis.mx/articulos/67142/avala-consejera-nacional-del-prd-calificacion-negativa-a-su-partido-/puebla 
 

 
  

INTOLERANCIA  

 Fracasa intentona contra los diputados chapulines 
Uno de los amparos promovidos en contra de los diputados “chapulines” del Congreso del estado de Puebla fue 

determinado improcedente. El Tercer Tribunal Colegiado en materia administrativa emitió su sentencia el pasado 
1 de agosto y señaló improcedente el amparo promovido en contra de la solicitud de licencia en 2012 del 

entonces diputado local Jesús Morales Flores. El tribunal argumentó que, de acuerdo con los artículos 73 de la Ley 
de Amparo y el 99 de la Constitución, no procede un juicio de amparo en materia de juicios políticos electorales 
sobre un acto que se reclama a un Congreso. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111477 
 

INTOLERANCIA  

 Mesura a priistas, exige Gerardo Mejía 
El diputado local del PRI Gerardo Mejía Ramírez convocó a sus correligionarios a guardar la calma y frenar 
cualquier pronunciamiento o expresión que conlleve a los enconos entre priistas, luego de los resultados 
electorales del pasado proceso electoral. El legislador local del tricolor Gerardo Mejía Ramírez aseguró que su 

partido debe realizar un análisis a fondo y objetivo de cuáles fueron los factores que influyeron en los resultados 
de los pasados comicios. Mejía Ramírez manifestó su disposición a que sea el consejo político nacional el que 
determine los pasos a seguir para la reconstrucción del priismo: “Nosotros tenemos que esperar a que el consejo 

político nacional tome su determinación, y esa es la determinación que los militantes de mi partido, que somos 
orgullosamente priistas, vamos a acatar. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111475 
 
 

INTOLERANCIA  

 Retoma Claudia Hernández riendas del PRI municipal 
A partir de este martes Claudia Hernández Medina retomará la dirigencia del Comité Municipal del PRI, luego de 
concluir la licencia temporal solicitada para competir en los comicios del pasado 7 de julio. La dirigencia municipal 

http://sintesis.mx/articulos/67154/inicia-inscripcion-al-programa-de-abasto-social-de-leche/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67151/pedirian-al-trife-anular-eleccion-en-cuetzalan/puebla
http://sintesis.mx/articulos/67142/avala-consejera-nacional-del-prd-calificacion-negativa-a-su-partido-/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111477
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111475
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fue electa por un periodo de tres años, mismo que inició en diciembre de 2011, por lo que la solicitud de 
reincorporación se encuentra fundamentada estatutariamente. En el mismo orden, Ambrosio Corona continuará 
como secretario general del partido en el municipio de Puebla, mientras que el hasta hoy presidente Germán 
Hickman Morales seguirá realizando labores de unidad para el partido. Agregó que el resultado electoral del 7 de 
julio llama a los priistas a unificar liderazgos y evitar las descalificaciones, con el objetivo de mantenerse como 

una fuerza opositora y competitiva. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111474 
 

 
 

CAMBIO  

 Entrega RMV 126 mdp a 86 medios y firmas de publicidad 
El gobierno de Rafael Moreno Valle destinó 126 millones de pesos a 86 empresas de publicidad y medios de 
comunicación durante 2012, de acuerdo con el informe que presentó la gestión estatal en su portal de 

transparencia. Televisa, Televisión de Puebla, Orientel (TV Azteca), Make Pro, The Silver Fashion Company y 
Asociación Periodística Síntesis, en conjunto cobraron la mitad de dicho presupuesto. De acuerdo con el listado de 
los convenios celebrados por la administración morenovallista —representada por el entonces director general de 
Comunicación Social, Sergio Ramírez Robles— Televisa y su filiar en Puebla (TV3) se embolsaron 23 millones de 
pesos, pues la empresa nacional recibió 15 millones 145 mil pesos, una cuarta parte de los 61 millones 683 mil 
pesos que recibió durante 2011. (Héctor Hugo Cruz Salazar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20561-gasta-gobierno-estatal-126-mdp-

en-publicidad 
 

CAMBIO  

 OHL canta victoria en BMV sobre el gobierno de Puebla 
OHL (Obrascon-Huarte-Lain) propinó un nuevo revés jurídico al gobierno morenovallista al obtener de manera 
definitiva un amparo en contra de la decisión del gobierno de Puebla de retirarle la concesión para la construcción 
y operación del Libramiento Norte, obra que a pesar que desde el 9 de mayo de 2012 fue rescatada por el 
gobierno estatal, sigue siendo incluida por la constructora ibérica en su informe anual para accionistas, todo ello 
de acuerdo con un boletín de la trasnacional española a la Bolsa Mexicana de Valores. El gobierno estatal, a 
través de la Secretaría General de Gobierno (SGG), declinó hacer cualquier comentario respecto al tema y la 

resolución judicial, bajo el argumento que se estaba analizando la sentencia. (Héctor Hugo Cruz Salazar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20558-obtiene-ohl-amparo-definitivo-
contra-cancelaci%C3%B3n-de-concesi%C3%B3n 
 

CAMBIO  

 Condiciona Jorge Garcilazo programa de Hoy no circula 
Luego de que los directivos de la Asociación Poblana de Empresarios del Medio Ambiente (APEMA) se 
pronunciaran por la implementación del programa Hoy no circula en Puebla, el diputado panista Jorge Garcilazo 
Alcántara señaló que antes de discutir la implementación del programa, la autoridad estatal debe trabajar en la 
seguridad y el mejoramiento del transporte público.Garcilazo consideró que la idea no es del todo descabellada 

dados los niveles de congestionamiento que ya se están presentando, sin embargo condicionó la implementación 
del Hoy no circula y afirmó que la ciudad debe contar primero con un sistema de transporte de primer nivel, calles 
seguras, y alternativas para los poblanos que saldrán tarde de sus trabajos.(Tonatiuh Muñoz Aguilar) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/20556-condiciona-jorge-garcilazo-programa-
de-hoy-no-circula 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Exige alianza PRI-PVEM anular elección en Cuetzalan 
La coalición Cinco de Mayo (PRI–PVEM) impugnó la elección de edil en el municipio se-rrano de Cuetzalan y pidió 
su anulación al Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), por la intromisión del ayuntamiento a favor la 
alianza oficial Puebla Unida (PAN–PRD–Panal–Compromiso por Puebla) y la violación de los topes de campaña por 

parte del candidato electo Óscar Paula Cruz. El límite de gasto que fijó el Instituto Electoral del Estado (IEE) en la 
demarcación fue de 129 mil pesos, pero el frente comicial inconforme aseguró que Paula Cruz gastó 2.6 millones 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=111474
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20561-gasta-gobierno-estatal-126-mdp-en-publicidad
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20561-gasta-gobierno-estatal-126-mdp-en-publicidad
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20558-obtiene-ohl-amparo-definitivo-contra-cancelaci%C3%B3n-de-concesi%C3%B3n
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/20558-obtiene-ohl-amparo-definitivo-contra-cancelaci%C3%B3n-de-concesi%C3%B3n
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/20556-condiciona-jorge-garcilazo-programa-de-hoy-no-circula
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/20556-condiciona-jorge-garcilazo-programa-de-hoy-no-circula
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de pesos. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/06/exige-alianza-pri-pvem-anular-eleccion-en-cuetzalan/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Pierde PRI 15% de su fuerza electoral en el municipio de Puebla 
A partir de la elección local de 2007 el Partido Revolucionario Institucional (PRI) enfrenta una caída constante en 
su fuerza electoral en el municipio de Puebla. La debacle del 7 de julio pasado representó al tricolor la pérdida de 
casi 40 mil sufragios respecto al proceso electoral de 2004, en el que alcanzó su máximo histórico de votación en 
la capital. De acuerdo con información del Instituto Electoral del Estado (IEE), entre 2004 y 2013 el PRI perdió 15 

por ciento de su votación, lo que le costó la presidencia municipal en los últimos dos procesos comiciales. En la 

elección de 2004, en la que el PRI compitió solo, esa fuerza política conquistó 248 mil 683 sufragios. (Mónica 
Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/06/pierde-pri-15-de-su-fuerza-electoral-en-el-municipio-de-
puebla/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Gana OHL amparo vs gobierno de Moreno Valle  
Obrascón-Harle-Laín (OHL) informó que obtuvo una sentencia judicial favorable que confirma el amparo que 
obtuvo en septiembre del año pasado contra la decisión del gobierno de Puebla, encabezado por Rafael Moreno 
Valle, de retirarle la concesión para la construcción y operación de un Libramiento Norte de  carretero en esa 
entidad federativa. “La sentencia dictada en el juicio de referencia reitera el otorgamiento del amparo a Autovías 
Concesionadas OHL, S.A. de C.V., con lo cual se declara insubsistente el acuerdo que contiene la declaratoria de 

rescate emitido por las autoridades del gobierno del Estado de Puebla. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/05/gana-ohl-amparo-vs-gobierno-de-moreno-valle/  

 

 
 

MILENIO  

 Gobernará Puebla Unida el 61% de la zona metropolitana 
La coalición Puebla Unida gobernará el año entrante el 61 por ciento de los 18 municipios que conforman la zona 

metropolitana, donde viven más de 2 millones de habitantes, en tanto la alianza 5 de Mayo encabezará a sólo a 
178 mil ciudadanos. De acuerdo al censo del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) 2010, los 
candidatos que obtuvieron el triunfo el pasado 7 de julio en los 18 municipios de la zona metropolitana, 11 serán 
abanderaron la coalición Puebla Unida, los cuales cuentan con mayor número de habitantes. En tanto la alianza 5 
de Mayo se quedó con siete municipios de menor cifra de ciudadanos. (Elvia García) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/39860e89df20769fc595974feb0c920e  
 

MILENIO  

 Venta de candidaturas en la era de Fernández del Campo, razón de derrota 
Imposición y venta de candidaturas, así como improvisación y caos en las campañas, fueron parte de los motivos 

de la derrota del PRI en las pasadas elecciones del 7 de julio, señaló el diputado federal Enrique Doger Guerrero 
al presentar su diagnóstico sobre el proceso electoral donde el tricolor perdió la mayoría de los ayuntamientos y 
diputaciones locales. Al convocar a medios, el priista señaló los yerros que cometió su partido desde la selección 
de sus abanderados, mediante la venta de candidaturas hasta por 4 millones de pesos, por lo que pidió que sea 
investigado el actual líder estatal, Pablo Fernández del Campo Espinoza, a quien comparó con José Manuel “El 
Chepo” de la Torre, por rehusarse a dejar el cargo. (Cirilo Calderón) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/39860e89df20769fc595974feb0aee08  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Defiende SEP resultados de Enlace en Puebla 
A pesar de que entre 2008 y 2013 se redujo en 1.3 por ciento el porcentaje de alumnos del último grado de 
bachillerato en Puebla con calificaciones buenas y excelentes en Comunicación, es decir que saben leer y escribir, 
para la Secretaría de Educación Pública (SEP) el resultado en general fue bueno. Tras conocerse los resultados del 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/06/exige-alianza-pri-pvem-anular-eleccion-en-cuetzalan/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/06/pierde-pri-15-de-su-fuerza-electoral-en-el-municipio-de-puebla/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/06/pierde-pri-15-de-su-fuerza-electoral-en-el-municipio-de-puebla/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/05/gana-ohl-amparo-vs-gobierno-de-moreno-valle/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/39860e89df20769fc595974feb0c920e
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/39860e89df20769fc595974feb0aee08
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nivel medio superior en la Evaluación Nacional de Logros Académicos en Centros Escolares (Enlace), el 
subsecretario de educación media superior Jorge Cruz Bermúdez, enfatizó que la dependencia se encuentra 
satisfecha. (Gerardo Rojas González) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-05/educacion/defiende-sep-resultados-de-enlace-en-puebla 
 

E-CONSULTA 

 Prevé académico de la Upaep aumento en VW similar a inflación 

El investigador de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep), Anselmo Chávez Capó, 
pronosticó que la empresa armadora de autos Volkswagen otorgará un aumento salarial similar al índice 

inflacionario a sus más de 10 mil trabajadores sindicalizados, es decir, de alrededor del cuatro por ciento. Señaló 
que a pesar de que el Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz de Volkswagen 
(Sitiawv) realizó la petición de un aumento del 11 por ciento, las condiciones actuales de la industria automotriz y 
los problemas económicos de Europa impedirán que la armadora alemana cumpla con la solicitud de los obreros. 
(Jaime Zambrano) 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-05/economia/preve-academico-de-la-upaep-aumento-en-vw-similar-
inflacion 
 

E-CONSULTA 

 Diputados están obligados a nombrar a consejero del IFE: Penagos 
La Cámara de Diputados del Congreso de la Unión está obligada a acatar la Constitución y cumplir con la 
sentencia emitida por la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para 
designar al consejero faltante del Instituto Federal Electoral (IFE), afirmó Pedro Esteban Penagos López, 
magistrado presidente por Ministerio de Ley de dicho órgano jurisdiccional. Entrevistado en el programa Justicia 

electoral a la semana, que conduce la periodista Guadalupe Juárez, dijo que hasta ahora ninguna autoridad local 

ni federal ha omitido el cumplimiento de una resolución dictada por la Sala Superior, por lo que advirtió que sería 
de gran trascendencia jurídica para el país que la autoridad a quien la Constitución le encarga la expedición de la 
ley, no cumpla con ella. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-05/politica/diputados-estan-obligados-nombrar-consejero-del-ife-
penagos 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Liconsa incrementará a 81 mil beneficiarios su padrón en el municipio de Puebla 
Como parte de la Cruzada Nacional contra el Hambre —que opera el Gobierno federal— en el municipio de Puebla 

33 mil personas más accederán al programa de leche fortificada Liconsa, informó el gerente Juan de Dios Bravo 
Jiménez. Detalló que hasta el final del año recorrerán las 123 colonias consideradas en este programa para 

integrar a niños, mujeres embarazadas y adultos mayores; para que el padrón que actualmente tiene 48 mil 20 
beneficiaros, se incremente a más de 81 mil. Al anunciar que los beneficiarios del programa Oportunidades 
también podrán acceder al programa de leche —que se comercia en 4 pesos con 50 centavos el litro— dijo que 
son candidatos a beneficiarios niños de 6 meses a 12 años de edad, mujeres de 13 a 15 años de edad, mujeres 
embarazadas, mujeres de 45 a 59 años de edad y adultos mayores de 60 años de edad. (Abel Martínez)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/liconsa_incrementara_a_81_mil_beneficiarios_su_padron_en_el_municipio_

de_puebla#.UgA9l-U2VRs 

 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Aqueja carencia de poder a dogeristas 
Más que una grave crisis en el PRI tras la desastrosa derrota, la reaparición pública de Enrique Doger Guerrero 
evidenció la carencia de posiciones de poder que aqueja a la burbuja del legislador federal, quien se ha quedado en 
el camino para buscar la delegación del IMSS en Puebla. Sin el regidor electo de Puebla, Iván Galindo Castillejos, y 
el dirigente sindical del Ayuntamiento, Israel Pacheco Velázquez, el ex presidente municipal presentó el análisis 
basado en cifras sobre la derrota del tricolor, la cual se trató principalmente en la inexperiencia de "Pablito" 

Fernández del Campo y el "fuereño" delegado del CEN, Fernando Moreno Peña. (Iván Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/05/aqueja-carencia-de-poder-dogeristas 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-05/educacion/defiende-sep-resultados-de-enlace-en-puebla
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-05/economia/preve-academico-de-la-upaep-aumento-en-vw-similar-inflacion
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-05/economia/preve-academico-de-la-upaep-aumento-en-vw-similar-inflacion
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-05/politica/diputados-estan-obligados-nombrar-consejero-del-ife-penagos
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-05/politica/diputados-estan-obligados-nombrar-consejero-del-ife-penagos
http://periodicodigital.com.mx/notas/liconsa_incrementara_a_81_mil_beneficiarios_su_padron_en_el_municipio_de_puebla#.UgA9l-U2VRs
http://periodicodigital.com.mx/notas/liconsa_incrementara_a_81_mil_beneficiarios_su_padron_en_el_municipio_de_puebla#.UgA9l-U2VRs
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/05/aqueja-carencia-de-poder-dogeristas
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IMAGEN POBLANA  

 Apapachó Calderón a Puebla antes de dejar la Presidencia 
En el último año de su gobierno, Felipe Calderón Hinojosa premió al gobernador Rafael Moreno Valle con recursos 
extraordinarios por 8,626 millones de pesos. El expresidente de la República confirmó su amistad con el mandatario 
mediante la inversión de fondos federales en Puebla. De acuerdo con un reporte de la Auditoría Superior de la 
Federación (ASF), la entidad recibió 4.4 % del total del gasto federalizado en el país. La cifra no es menor. Durante 
2012, el gobierno federal destinó un billón trescientos cuarenta y cuatro mil quinientos millones de pesos al 
concepto “Gasto Federalizado”, que incluye participaciones, convenios, programas federales, entre otros. (Yazmín 

Curiel) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/08/05/apapacho-calderon-puebla-antes-de-dejar-la-presidencia 
 

IMAGEN POBLANA  

 Bravo Jiménez aprovechará Liconsa para favorecer a Alcalá 
Con el anuncio que hicieron hoy del incremento del 75 % en el padrón de beneficiados por Liconsa en la ciudad de 

Puebla, se concreta que Juan de Dios Bravo Jiménez, director local del programa y eterno operador de Blanca 
Alcalá, manejará recursos que impactarán en 81,000 poblanos,  situación que podría aprovechar la ex presidenta 
municipal para favorecerse en su intención de ser gobernadora de Puebla. Juan de Dios Bravo fue secretario de 
Gobernación durante el gobierno municipal de Alcalá, además de que fue el creador del proyecto que le permitió 
construir la candidatura al Senado a la exalcaldesa. (Antonio Zamora) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/05/bravo-jimenez-aprovechara-liconsa-para-favorecer-alcala 
 

IMAGEN POBLANA  

 Se colgará Maldonado de Gali para su “reelección” 
El actual dirigente municipal del PAN, Gerardo Maldonado Balvanera, presumió que contaría con el respaldo del 
presidente municipal electo de Puebla, Antonio Gali Fayad, para llegar como candidato único y buscar la reelección 
en el Comité Directivo Municipal del blanquiazul. Aunque no descartó que el director de Tenencia de la Tierra de la 
SGG, Fernando López Rojas, esté interesado en sucederlo, Gerardo Maldonado indicó que ya busca generar los 

consensos entre los grupos de los panistas para no dejar la dirigencia. (Iván Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/05/se-colgara-maldonado-de-gali-para-su-“reeleccion” 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Necesario reconstruir el PRI sin buscar culpables: Gerardo Mejía 
A partir de este momento, es importante dejar de lado las diferencias políticas internas para poder iniciar con la 

reconstrucción del Partido Revolucionario Institucional (PRI), sentenció el diputado local, Gerardo Mejía Ramírez. 
En entrevista aseveró que a partir de este momento se debe iniciar con el proceso de unión de nueva cuenta del 
tricolor, ya que en dos años se realizarán  nuevas elecciones intermedias para la elección de diputados federales. 
Mejía Ramírez refirió que en lugar de buscar culpables, es importante que la dirigencia realice un análisis de los 
errores que se cometieron, para partir de ahí la reconstrucción del Revolucionario Institucional. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53428 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Repetiré en el cargo como dirigente: Maldonado Balvarena 
El actual dirigente municipal del Partido Acción Nacional (PAN), Gerardo Maldonado Balvarena, confirmó que tiene 
la intención de repetir en el cargo por un periodo más, ya que  son varios los integrantes del Consejo Municipal, 
que le han solicitado su reelección. En el mes de noviembre se realizará el cambio de dirigencia del PAN en la 
capital poblana, por lo que se han iniciado los destapes de algunos nombres; sin embargo, Maldonado Balvarena 

solicitó  a los adelantados esperar los tiempos, pues  todavía no se publica ni la convocatoria. (Angélica Patiño 
Guevara)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53429 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Otorga gobierno estatal 4.25 % de aumento a empleados 
Héctor Posadas Manzano, líder del Sindicato de Burócratas de los Tres Poderes en Puebla, informó que el 
gobernador Rafael Moreno Valle otorgó este año un aumento salarial de 4.25 % a los más de 4 mil trabajadores 
de base. En entrevista informó que hasta el momento no se han registrado despidos en la administración estatal 

http://www.imagenpoblana.com/2013/08/05/apapacho-calderon-puebla-antes-de-dejar-la-presidencia
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/05/bravo-jimenez-aprovechara-liconsa-para-favorecer-alcala
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/05/se-colgara-maldonado-de-gali-para-su-
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53428
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53429
http://www.contraparteinformativa.com/
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de personas sindicalizadas y confió que no habrá porque existe el apoyo del mandatario para cuidar las fuentes de 
empleo. Posadas dio a conocer que en las negociaciones salariales de hace unos días, la administración estatal 
otorgó un aumento de 6 mil pesos a 6 mil 750 pesos para apoyo a útiles escolares. (Héctor Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53423 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Rechaza ‘La Memela’ buscar la dirigencia del PRI 
El gerente estatal de Liconsa, Juan de Dios Bravo Jiménez, rechazó que esté interesado en ocupar la dirigencia 
estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), como lo han  mencionado algunas versiones periodísticas. 

Juan de Dios Bravo dijo que él está enfocado en trabajar en la gerencia, pues tiene un compromiso con la 

presidencia de la República. “Actualmente no cuento con ninguna pretensión política, únicamente tengo una 
responsabilidad al frente de Liconsa”, recalcó el funcionario federal. Bravo Jiménez dijo que quizás pueda tener 
pretensiones políticas pero después de que concluya la actual administración federal. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53422 
  

 
 

RETO DIARIO 

 Cuentas públicas no se dictaminaron al vapor: Zaldívar 
El presidente de la Comisión Inspectora, Jesús Zaldívar Benavides, negó que los diputados hayan actuado con 
premura para avalar las cuentas públicas de cerca de 200 sujetos de revisión en la última sesión del segundo 

periodo. Agregó que se logró el plan de trabajo establecido en la comisión que preside, ya que los acuerdos 

legislativos, como no dictaminar cuentas en periodos electorales, modificaron las fechas de aprobaciones de las 
mismas. Cabe indicar que en las dos semanas previas a concluir el segundo periodo ordinario de sesiones se 
dictaminaron más de 200 cuentas públicas -incluida la del gobernador-, y se iniciaron 25 procesos administrativos 
de determinación de responsabilidades. (Agustín Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49457&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cuentas-

publicas-no-se-dictaminaron-al-vapor:-Zaldivar 
 
RETO DIARIO 

 Para que reforestación tenga éxito, hay que involucrar a la sociedad: Lorenzini 
El Secretario de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial (SDRSOT), Julio César Lorenzini 
Rangel expuso que las acciones de reforestación no tendrán éxito, sino tenemos la capacidad de involucrar a toda 
la sociedad. El reto, agregó, es lograr que un mayor número de árboles plantados alcance la edad adulta. Al 
encabezar una Jornada de Reforestación en el Parque Recreativo “El Ameyal” en el municipio de Cuautlancingo, 

Lorenzini Rangel manifestó la necesidad de que “todos sociedad y gobierno unamos esfuerzos para hacer de la 
recuperación de las zonas arboladas una prioridad en la que todos estemos involucrados”. (RETO)  

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49459&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Para-que-
reforestacion-tenga-exito,-hay-que-involucrar-a-la-sociedad:-Lorenzini 
 
RETO DIARIO 

 Más de 81 mil poblanos podrán beneficiarse de programa de Liconsa 
El gerente de Liconsa, Juan de Dios Bravo, informó que en los próximos días el padrón de beneficiarios del 
Programa de Abasto Social de Leche se incrementará a 81,020 mil ciudadanos, sólo en la capital poblana. En 
rueda de prensa, Bravo Jiménez, expresó que hasta el momento en el municipio de Puebla hay 48,020 personas 
adheridas a este programa, perteneciente a la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), sin embargo, éste 

aumentará a 81,020, es decir, 33 mil beneficiarios más. (Dulce Gómez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49458&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mas-de-81-mil-

poblanos-podran-beneficiarse-de-programa-de-Liconsa 
 
RETO DIARIO 

 PRD niega mal uso de sus prerrogativas 
Luego que se denunció el mal uso de la dirigencia estatal del PRD sobre las prerrogativas de más de 10 millones 
de pesos, el secretario particular del área, Mario Mota Jiménez, rechazó que estos recursos se emplearon para 
viajes al extranjero. Luego que en una columna periodística se dio a conocer que, incluso, se adquirieron cuatro 

vehículos, Mario Mota Jiménez, explicó que por el momento, Eric Cotoñeto Carmona, dirigente estatal del partido, 
no fijará una postura sobre el tema. (Agustín Hernández Parra)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53423
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53422
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49457&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cuentas-publicas-no-se-dictaminaron-al-vapor:-Zaldivar
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49457&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Cuentas-publicas-no-se-dictaminaron-al-vapor:-Zaldivar
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49459&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Para-que-reforestacion-tenga-exito,-hay-que-involucrar-a-la-sociedad:-Lorenzini
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49459&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Para-que-reforestacion-tenga-exito,-hay-que-involucrar-a-la-sociedad:-Lorenzini
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49458&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mas-de-81-mil-poblanos-podran-beneficiarse-de-programa-de-Liconsa
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49458&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Mas-de-81-mil-poblanos-podran-beneficiarse-de-programa-de-Liconsa
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http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49455&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRD-niega-mal-
uso-de-sus-prerrogativas 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Quería "El Chapo" un misil antiaéreo 
Los compradores de armas en Estados Unidos al servicio de los cárteles de la droga lograron adquirir lotes de hasta 
400 piezas de alto calibre y enviarlas a México antes de ser descubiertos, lo que alude a la capacidad de estos 
traficantes para dotar de poder de fuego a las organizaciones, revela un reporte del Departamento de Justicia que 

documenta 25 casos relevantes entre 2007 y 2012 sobre células que operaron el trasiego de armamento a territorio 
mexicano. Los cárteles de Sinaloa, Los Zetas y La Familia Michoacana lograron tejer redes dedicadas a la 
adquisición a granel o al menudeo, lo mismo de rifles de asalto A-47. (Silvia Otero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/carteles-se-armaron-en-eu-entre-2007-y-2012-
42697.html  

 
EL UNIVERSAL  

 'Limpian' SAT; indagan a 534 funcionarios 
El Servicio de Administración Tributaria (SAT) denunció a 534 funcionarios de esa dependencia ante el Ministerio 

Público y al Órgano Interno de Control durante el primer semestre de 2013, debido a que detectó en ellos un 
ejercicio indebido de sus funciones. Según el reporte de Finanzas Públicas de la Secretaría de Hacienda, la cifra de 
acusaciones es la más alta para un periodo similar. En los primeros seis meses del año pasado, el número de casos 
sumaron 420; en 2011 se contabilizaron 249 asuntos, mientras que en 2010 apenas reportaron 133. La información 
de Hacienda reveló que los principales delitos que cometieron los trabajadores del SAT fueron falsificación de 

documentos, cohecho, equiparable al contrabando….  (Mario Alberto Verdusco) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/denuncian-en-sat-a-534-servidores-42700.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Seguro en ALDF cubre a diputados ebrios 
Los 66 diputados de la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) gozan de un seguro de vida por 2 millones 
755 mil 760 pesos y otro, de gastos médicos mayores, que los protege por 26 contingencias, entre las que 

destacan accidentes que ocurran “bajo el influjo del alcohol” o por practicar deportes extremos, como paracaidismo 

o equitación, entre otros. Además, la póliza cubre urgencias médicas en el extranjero, con un máximo de 50 mil 
dólares, y otorga el beneficio de ambulancias aéreas.  De acuerdo con una solicitud de acceso a la información de 
EL UNIVERSAL (5000000077613), el seguro de gastos médicos mayores está contratado con AXA Seguros SA de 
CV.  (Elena Michel) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/diputados-con-seguro-ante-danios-por-alcohol-
42699.html  
 

 

COLUMNAS 
 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 

La ineficiencia vive en Casa Puebla 
Aunque el gobierno morenovallista se empeñe en desdeñar el estudio de Coneval, que exhibe 
contundentemente el fracaso de la política social del Señor de los Cerros, la realidad es que la frialdad de los 
números demuestra que lo menos importante para el gobernador es la gente más necesitada.  
Basta con desmenuzar la evaluación de Coneval para descubrir que otros gobiernos han logrado combatir con 
mayor efectividad la pobreza que Rafael Moreno Valle.  
Dos gobernadores con un sinfín de similitudes son los de Puebla y Oaxaca.  

Ambos alcanzaron esa posición rompiendo con años de hegemonía priista a través de una alianza 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49455&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRD-niega-mal-uso-de-sus-prerrogativas
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=49455&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PRD-niega-mal-uso-de-sus-prerrogativas
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/carteles-se-armaron-en-eu-entre-2007-y-2012-42697.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/carteles-se-armaron-en-eu-entre-2007-y-2012-42697.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/denuncian-en-sat-a-534-servidores-42700.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/diputados-con-seguro-ante-danios-por-alcohol-42699.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/diputados-con-seguro-ante-danios-por-alcohol-42699.html
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multipartidista, incluyendo al PAN y al PRD.  
Estos dos estados son considerados en muchas de las mediciones oficiales como los más rezagados en 
términos de pobreza, con geografías muy complejas y con una alta población indígena.  
En donde no hay igualdad entre estos estados vecinos es en su presupuesto anual, ya que Puebla cuanta con 
más de 58 mil millones de pesos, mientras que Oaxaca tiene 10 mil millones menos, ya que cuenta con 48 mil 

millones para el ejercicio 2013.  
En esa lógica, resulta muy interesante hacer un comparativo de los gobiernos estatales tomando como base 
que ambas administraciones entraron en funciones en febrero de 2011.  
Sin lugar a dudas, mediáticamente hablando, la percepción nacional en materia de eficiencia gubernamental es 
que Rafael Moreno Valle supera con amplio margen al mandatario oaxaqueño Gabino Cué. Sin embargo, los 

números de Coneval dicen otra cosa. Veamos.  
Una lectora me hizo llegar un breve pero sustancioso comparativo, el cual deja muy mal parado al gobernador 

de Puebla, al ser contrastado con su similar de Oaxaca. 
Vayamos a la frialdad de los números:  
Medición de la pobreza en los estados de Puebla y Oaxaca 2012 
Los resultados más importantes para los estados de Puebla y Oaxaca se presentan a continuación:  
1) Indicadores de pobreza 
• En Puebla, la pobreza aumentó de 61.5 a 64.5 por ciento en el periodo 2010-2012, lo que implica que 262 mil 
personas cayeron en condición de pobreza en este lapso.  

• Por el contrario, en Oaxaca disminuyó de 67 a 61.9 por ciento en el mismo periodo, lo que implica que cerca 
de 162 mil personas salieron de la pobreza en dos años.  
• Se destacan las reducciones en los porcentajes de población vulnerable por ingresos, de 5.6 a 4.2 por ciento 
y de población no pobre y no vulnerable, 11.3 a 9.4 por ciento, en el estado de Puebla. 

• Por su parte, en Oaxaca aumentaron estas dos poblaciones de 1.3 a 1.7 por ciento y de 9.5 a 10.3 por ciento, 
respectivamente.   

• En ambas entidades se redujeron las carencias promedio de la población en pobreza: de 2.8 a 2.6 en Puebla 
y de 3.2 a 2.9 en Oaxaca. 
• En el estado de Puebla la población con al menos una carencia social aumentó de 83.1 a 86.4 por ciento, y la 
población con al menos tres carencias sociales se redujo de 40.7 a 38.9 por ciento.  
• En Oaxaca la población con al menos una carencia social disminuyó de 89.2 a 88 por ciento, y la población 
con al menos tres carencias sociales lo hizo de 54.5 a 45.7 por ciento.  
2) Carencias sociales  

• Disminuyeron los porcentajes de carencia en los indicadores de rezago educativo, acceso a los servicios de 
salud, calidad y espacios de la vivienda, y servicios básicos en la vivienda en el estado de Puebla.  
• En contraste, aumentaron las carencias en los indicadores de acceso a la seguridad social y acceso a la 
alimentación.   

• En el estado de Oaxaca, por su parte, disminuyeron todas las carencias con excepción de la carencia por 
acceso a la alimentación.  
• De los resultados para Oaxaca resalta la disminución en carencia de salud de 38.5 a 20.9 por ciento (669 mil 

personas), de la carencia en seguridad social en 103 mil personas, y de calidad y espacios de la vivienda en 
347 mil personas, así como el aumento de 26.4 a 31.7 por ciento en carencia por acceso a la alimentación (222 
mil personas). 
3) Bienestar económico  
• En el estado de Puebla, la población con ingresos por debajo de la línea de bienestar mínimo aumentó de 
27.7 a 32.9 por ciento, lo que implica que 355 mil personas más no tienen ingresos suficientes para adquirir 

una canasta básica de alimentos.  
• Por su parte, la población con ingresos por debajo de la línea de bienestar se incrementó de 67.1 a 68.7 por 
ciento (188 mil personas).  
• En el estado de Oaxaca, en cambio, la población con ingresos por debajo de la línea de bienestar mínimo 
disminuyó de 36.2 a 34.4 por ciento, lo que implica que 55 mil personas más ahora tienen ingresos suficientes 

para adquirir una canasta básica de alimentos. 
• Por su parte, la población con ingresos por debajo de la línea de bienestar también disminuyó: de 68.3 a 63.6 

por ciento (147 mil personas).  
4) Contexto nacional 
• Puebla ocupa la posición número tres entre las entidades con mayor porcentaje de población en situación de 
pobreza (el número 2 en cuanto a pobreza moderada y el número 4 en cuanto a pobreza extrema). 
• En cuanto a total de población en condición de pobreza, Puebla ocupa también el lugar número tres a nivel 
nacional (el número 3 en pobreza moderada).  
• Oaxaca ocupa la posición número cuatro entre las entidades con mayor porcentaje de población en situación 
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de pobreza (el número 11 en cuanto a pobreza moderada). 
• En cuanto a total de población en condición de pobreza, Oaxaca ocupa el lugar número 10 a nivel nacional (el 
número 9 en pobreza moderada y el número 6 en pobreza extrema).  
Por donde se le vea, Gabino Cue resultó ser mejor gobernante que Rafael Moreno Valle, aunque en Oaxaca no 
tengan ni rueda de la fortuna ni vayan a tener un teleférico. 

Los números no mienten. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2496 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
El reto sexenal: sacar a 400 mil poblanos de la pobreza para 2015 
El reto luce complejo y deben entrarle al toro por los cuernos pese a que el escenario macroeconómico no es 

favorable. La estimación de crecimiento para México disminuye, y casi todos ya están de acuerdo en que no 
llegará al 3 por ciento. En el caso de Puebla, la desaceleración es total pues la economía poblana creció apenas 
0.7 por ciento en el primer trimestre de 2013 
Después de ganar las elecciones en 2010, Rafael Moreno Valle se autoimpuso el destino de convertirse en 
el mejor gobernador de la historia de Puebla. Iba en camino de lograrlo hasta que el Coneval se cruzó en 
su camino. Luce difícil que lo logre si no es capaz de revertir en los próximos dos años la caída al tercer 
lugar en pobreza y sacar de la marginación, por lo menos, a los mismos 261 mil poblanos que cayeron en ella 

en el lapso 2011-2012 y un poquito más para regresar al cuarto lugar, y de preferencia, subir al quinto o 
sexto del ranking. El informe Coneval le ha impuesto a la administración morenovallista el reto de virar la 

política social y las inversiones públicas de los siguientes años. El segundo tramo del sexenio morenovallista 
debe ser el trienio del combate a la pobreza como prioridad ineludible.  
Como buen liberal, Moreno Valle mantiene su fe en el crecimiento económico como vía para superar la 
pobreza. Es un buen seguidor de Adam Smith y David Ricardo, y parece difícil sacarlo de esa idea porque la 
discusión con los keynesianos lleva casi un siglo y todavía no termina. Lo que sí han demostrado las 

estadísticas de los últimos 20 años en México es que no basta generar riqueza. Es necesario 
redistribuirla. Y ahí la discusión puede durar siglos sobre la mejor forma de esa redistribución.  
El morenovallismo tiene dos años para poner el pie en el acelerador ya que el siguiente informe del 
Coneval será publicado en agosto de 2015, a punto de entrar en el tramo final del sexenio y previo a las 
elecciones de minigobernador en 2016. No tendrán otra oportunidad porque el siguiente informe llegará hasta 
2017, cuando Moreno Valle ya haya abandonado Casa Puebla. Para esos momentos también habrá llegado la 

hora de las definiciones en la candidatura presidencial del PAN, y parece poco probable que pueda 
consolidarla si el informe de pobreza muestra que en su Puebla nuevamente hubo rezagos. El combate a la 

pobreza, por razones electorales, también es una prioridad. 
El reto luce complejo y deben entrarle al toro por los cuernos pese a que el escenario macroeconómico no 
es favorable. La estimación de crecimiento para México disminuye, y casi todos ya están de acuerdo en 
que no llegará al 3 por ciento. En el caso de Puebla, pese a que en 2011-2012 se creció al promedio del 7 
por ciento, en este año será mucho menor. La cifra del INEGI recién publicada indica que la desaceleración 

es total, pues la economía poblana creció apenas 0.7 por ciento en el primer trimestre. Así que también será 
milagroso si llegamos al 4 por ciento. 
Las estimaciones de la creación de empleo también vienen a la baja, y la gran esperanza es el arranque de 
Audi y su sistema de proveedurías, que se calcula podría generar alrededor de 8 mil empleos directos de 
buen nivel, así como la atracción de más inversión extranjera. 
Pero la clave fundamental es el rediseño de las políticas públicas gubernamentales. De entrada, la 
Secretaría de Desarrollo Social requiere una nueva articulación y presupuesto. Hasta el momento ha sido 

una dependencia de segundo nivel, absolutamente no prioritaria. También la reactivación de las políticas 

públicas para el campo, ya que tan poco importantes fueron consideradas que Desarrollo Rural perdió su 
estatus de secretaría y se convirtió en una subsecretaría al interior del engendro que comanda Julio 
Lorenzini. 
La clave, por supuesto, es la reorientación en las políticas de inversión pública. ¿En verdad tanto Centro 
Integral de Servicios (CIS) chiquitos, medianos o tamaño macro, sirve de algo? ¿Los puentes como el 

inaugurado ayer con costo de 312 millones de pesos aportan, o pudo hacerse algo más sencillo de menos 
de 100 millones para resolver el mismo problema de tráfico vehicular? 
Tampoco es que el estado se vuelva asistencialista o se regrese a esquemas paternalistas de lucrar 
electoralmente con los programas de asistencia social. Pero el gobierno puede activar esquemas de empleo 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2496
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temporal, sobre todo para el millón 59 mil poblanos que se encuentran en pobreza extrema. No en balde 
el gobierno federal ha hecho de la marginación su programa estrella a través de la Cruzada Nacional contra el 
Hambre. 
Las metas inmediatas están a la vista. 
Para que Puebla regrese al cuarto lugar, debe sacar de la pobreza al mismo 3 por ciento que sumó entre 

2011-2012 —261 mil poblanos— y que Oaxaca no tenga mayores avances en la siguiente medición. Más 
difícil lo tiene para alcanzar el quinto puesto, desplazar a Tlaxcala, pues requiere sacar a 6.5 por ciento de 
los poblanos, es decir, en términos netos hablamos de poco más de 400 mil. Pero para alcanzar el sexto lugar 
—Michoacán— tendría que redimir a 600 mil poblanos, una tarea cuasi imposible para dentro de dos años. 
Así que las proyecciones de la pobreza en Puebla nos dan el escenario más realista: es sacar de la 

marginación a 400 mil poblanos en los próximos dos años, y esperar que Oaxaca y Tlaxcala no tengan 
avances. Es la única forma de remontar en el ranking al quinto estado más pobre del país. Pensar en 

avanzar al sexto es utópico. 
¿Tienen el morenovallismo la fórmula para sacar de la pobreza a 400 mil poblanos en dos años? Quizá es la 
pregunta que se hacen ellos mismos. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/20560-el-reto-sexenal-sacar-a-
400-mil-poblanos-de-la-pobreza-para-2015 

 

(Cúpula/Javier Arellano Ramírez) 
 

¿Volverá Agüera a creer en el PRI de Peña Nieto? 
La interrogante carcome las entrañas de muchos.Y es que desde hace días se menciona insistentemente. 
Ha sido una versión, constante, permanente. 

Se asegura que luego de la catástrofe del domingo 7 de julio, el doctor Enrique Agüera Ibáñez se prepara para 
tomar las riendas del Comité Directivo Estatal del PRI, en sustitución de Pablo Fernández del Campo.  
Es tal la insistencia de esas versiones que han llegado al grado de volverse “creíbles”. 

No son pocos los que ya ven a Agüera despachando en el escritorio principal del PRI y desde ahí cual afanoso 
artesano recoger las piezas dispersas, para tratar de unir, de ensamblar, de volver a armar aquella estructura 
llamada priismo poblano. 
Los agoreros afirman que César Camacho Quiroz es el principal interesado e impulsor de que Agüera tome la 
jefatura de lo que queda del PRI. 
Y que desde el mismo Comité Ejecutivo Nacional se dirigirá el renacimiento del revolucionario en la entidad.  
Como si el soplo de Enrique fuera a darle la vida al ave fénix. 

Los entusiastas, los apasionados de estas versiones ya celebran el arribo del ex rector al PRI.  
Con el debido respeto nos permitimos disentir. 
En Cúpula consideramos que es poco probable que Enrique Agüera vuelva a creer en las promesas, incluso en 
la palabra del PRI de Enrique Peña Nieto a través de su personero Camacho Quiroz. 

Como lo comentamos en diversas ocasiones Agüera creyó en el cobijo que desde el gobierno federal podía 
proveerle su tocayo Peña Nieto. 
En varias entregamos apuntamos que el candidato malogrado esperaba que a través del aparato federal le 

fueran proporcionadas las condiciones, las facilidades e impulsos para llegar al despacho principal del Charlie 
Hall. 
Pero nada de eso ocurrió. Incluso nos atrevemos a asegurar que fue al contrario.  
Desde la cúpula del poder nacional se dio la orden a los delegados federales de detener cualquier intento de 
operatividad. 
Así escribimos queJuan Manuel Vega Rayet,Germán Sierra Sánchez o José Alarcón Hernández representaron un 

dantesco espectáculo de inmovilidad política. 
Ni un dedo, vaya, ni el dedo meñique se movió desde Los Pinos en favor de Agüera. 
Lo dejaron morir solo. 
Fue un acto de abandono, que bien pueden calificar los agüeristas como infame. 

Incluso hoy puede verse que enviar a un sujeto como Fernando Moreno Peña incapaz e indolente, pero al 
mismo tiempo ufano y frívolo, fue parte de un plan para dejar al priismo poblano al garete. 
Hoy la gran pregunta es ¿volverá Enrique Agüera a creerle al PRI de Peña Nieto? 

Es poco, muy poco probable. 
Ya nada tienen que ofrecerle, nada que prometerle. 
Falta mucho para la próxima elección federal en que Enrique pueda aspirar a un escaño en el Senado de la 
República. 
Y en este momento el PRI de César Camacho Quiroz solo pretende utilizarlo como el puntal que sostenga la 
endeble estructura poblana. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/20560-el-reto-sexenal-sacar-a-400-mil-poblanos-de-la-pobreza-para-2015
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/20560-el-reto-sexenal-sacar-a-400-mil-poblanos-de-la-pobreza-para-2015
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Agüera sabe que si llega al PRI nada tiene que ganar, ni obtener y en cambio puede perder la respetabilidad 
que aún le queda.  
No. No es probable que Enrique vuelva a creer en los ofrecimientos vanos que le hacen desde el PRI nacional.  
Si acaso Peña Nieto tuviera la intención de reconstruir el tejido tricolor entregaría a Agüera las facilidades para 
crear un grupo afín de delegados federales 

Pero, ¿lleva mano en las delegaciones? 
En absoluto.  
El insulso gobierno peñista está dejando en manos de Juan Carlos Lastiriestas decisiones. 
Lastiri se ha convertido en el “gran padrino”, el “dedo elector” de las delegaciones que se están constituyendo 
en una camada flaca, raquítica, escuálida. 

A ese grado se ha llegado. 
A ese grado.  

Ante esto es improbable que Agüera vuelva a creer en el canto de las sirenas mexiquenses. 
Lo que debe hacer es escuchar otras voces.  
Y es que otras voces locales opinan que Enrique Doger Guerrero y Enrique Agüera Ibáñez deben olvidar sus 
diferencias y limar asperezas en pos de un proyecto mayor.  
Se hace urgente crear un verdadero frente político para detener la escalada de la Senadora Blanca Alcalá Ruíz, 
quien está tejiendo su andamiaje rumbo a la candidatura a la gubernatura. 
Ella si está interesada en el Comité Directivo Estatal del PRI, para desde ahí construir su plataforma, su 

catapulta.  
Algo que el ineficiente Pablo Fernández del Campo no pudo hacer para ella. 
Mientras los Enriques se golpean, la señora sigue cabildeando.  
Bien dice el refrán que “nadie sabe para quien trabaja”.  

Como siempre estamos a sus órdenes en cupula99@yahoo.com, sin mx. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/20522-%C2%BFvolver%C3%A1-ag%C3%BCera-

a-creer-en-el-pri-de-pe%C3%B1a-nieto? 
 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
La conseja popular sostiene que… 
Cuando veas las barbas de tu vecino cortar… pon las tuyas a remojar. 
Muy cerquita de nosotros, aquí en el vecino estado de Tlaxcala, en Apizaco para ser precisos, hay todo un 
revuelo ante la notificación de una de las empresas que en los últimos 30 años influyó en forma sustancial a la 

economía de la región, Nestlé, se irá con el mes de septiembre. 
¡Aguas!  
Cuando las grandes deciden dejar sus instalaciones e irse para no volver.  
Las 500 personas que ahí laboran, jefes de familia en el 95 por ciento de los casos, están desesperados, viven 

en un ambiente de incertidumbre ante un futuro incierto y los riesgos de una liquidación no justa tras los años 
de trabajo, que en muchos de los casos es de 30 años, desde que llegó la firma.  
La empresa, por su parte, ya hizo las notificaciones correspondientes a trabajadores, líderes sindicales y 

proveedores.  
El gobernador del estado, Mariano González Zarur, confirma la noticia y se cruza de hombros.  
 -¡Qué le vamos a hacer!-  
¡Claro! La empresa se va por así convenir a sus intereses con todo y los salarios y prestaciones cómodas que 
encontró en el vecino estado hace más de tres décadas.  
El cierre es decisión tomada del consorcio, que todavía el año pasado puso en operaciones la área de 

producción de productos Gerber.  
Nestlé se va y en forma comprometida notifica a sus empleados y trabajadores su disposición para “asesorarlos 
laboralmente” -según ha dicho- a fin de que emprendan un nuevo proyecto productivo en sus vidas. 
La empresa, para irse, reubica sus líneas de producción de refrigerados como el yogur a otra planta a la que 

está dispuesta a darle su licencia.  
Todo está decidido. 
No hay vuelta de hoja.  

Es decir, 500 familias que hicieron posible la operación de Nestlé en Tlaxcala, tienen los días contados en su 
centro de trabajo.  
¿Qué pasará con su industria proveedora?  
¿Habrá más cierres?  
¿Qué plan B pueden tener los trabajadores y el mismo gobierno?  
¿Hacia donde va el futuro de muchas factorías? Sobre todo en este momento que se ha vuelto coyuntural ante 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/20522-%C2%BFvolver%C3%A1-ag%C3%BCera-a-creer-en-el-pri-de-pe%C3%B1a-nieto
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/cupula/item/20522-%C2%BFvolver%C3%A1-ag%C3%BCera-a-creer-en-el-pri-de-pe%C3%B1a-nieto
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un encarecimiento escandaloso alentado mes con mes con el incremento a los precios de los energéticos que 
atizan la carrera inflacionaria.  
Como ejemplo, el kilo de huevo en una semana encareció entre 8 y 10 pesos. 
¿A quién le alcanza el salario mínimo? 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/20525-la-conseja-popular-sostiene-que 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Enrique Doger se lanza con todo 
Duras críticas lanzó ayer en conferencia de prensa el diputado federal Enrique Doger Guerrero contra la 

dirigencia local del PRI y su pretensión de llevar a la presidencia del partido Revolucionario Institucional en 
Puebla a quien fuera el candidato derrotado a la presidencia municipal, Enrique Agüera, afirmando 
irónicamente que es como llevar a un convaleciente recién atropellado por un tráiler a correr. 

Doger no se anduvo con medias tintas: afirmó que los culpables de la derrota priista son Pablo Fernández del 
Campo y el delegado del comité nacional, Fernando Moreno Peña y que sin embargo, ahí siguen. 
Calificó al PRI como un partido en “estado crítico”, refiriéndose a Puebla, que requiere un cambio pero desde 
sus comités directivos de base. 
La principal causa de la derrota priista fue la imposición de candidatos a presidentes municipales y diputados 
locales, eso originó que los priistas y simpatizantes del PRI buscaran otras opciones, pues se continuaron con 
los mismos nefastos procedimientos de antaño, señaló. 

Dijo que él no busca ni buscará dirigir al partido. Seguirá con su representación ante el Congreso federal y ya 
después verá sus posibilidades en la política local. 
Moreno Valle trabaja para el futuro 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, a su regreso de vacaciones, manifestó, con respecto a la 
ubicación que la Coneval hizo de Puebla colocando a la entidad en el tercer lugar nacional en 
pobreza con el 64.5 por ciento de pobres, que su gobierno le ha apostado a crear riqueza. 

Tendremos resultado a largo plazo, pero el mejoramiento en las condiciones de vida de los poblanos, será 
sólido, firme, no momentáneo sino duradero. 
En su discurso en el acto de inauguración del puente elevado en la confluencia de los bulevares 5 de Mayo y 
Valsequillo, dijo que le ha apostado al turismo, que ya empieza a dar resultados en la capital y en los 
municipios del interior del estado. 
Le ha apostado a crear empleos permanentes y bien pagados tanto en el turismo como en la industria y eso no 
se logra de la noche a la mañana. 

Por otra parte, informó que el INEGI colocó a Puebla en el primer lugar en lo referente al Producto Interno 
Bruto y eso tendrá resultados positivos para la población. 
Todos tendrán posibilidades 
Respecto a lo que se ha venido manejando en varios medios, sobre los nombres de quienes podrían 

ser los sustitutos de Pablo Fernández del Campo en la dirigencia del PRI, todos tienen posibilidades. 
Un priista nos dijo ayer que en la lista como de diez, en la que aparecen Blanca Alcalá, Enrique Agüera, Jaime 
Alcántara, José Doger Guerrero, Juan Carlos Lastiri, Javier López Zavala, Alejandro Armenta, Leobardo Soto y 

otros, cualquiera podría ser. 
Tal vez sólo unos cuantos tengan la capacidad real para dirigir un partido en crisis, pero la realidad es que en el 
PRI lo ilógico es lo normal, es decir, podría llegar el menos adecuado y al ser designado, sería aceptado por 
todos, aunque en los cafés y en los conciliábulos de amigos, fuera duramente criticada su designación. 
Los priistas saben que durante cinco años estarán fuera del poder en Puebla y eso los hace acercarse a otras 
opciones en las que también hay priistas que por diversas causas abandonaron las filas del tricolor. El PRI es un 

partido que tiene algo de divino: está en el cielo, en la tierra y en todo lugar. Por eso la militancia priista está 
en el PRI, en el PAN, en el PRD y en los partidos chiquitos. El objetivo es estar dentro de la jugada para no caer 
en el infierno, que significa estar fuera del presupuesto. 
Reformas incompletas, si no se incluye al campo 

Durante la reunión de los 85 diputados cenecistas y los ocho senadores del mismo sector campesino 
del PRI, en la ciudad de México, tanto el coordinador de la bancada priista en la Cámara de 
diputados, Manlio Fabio Beltrones, como el dirigente de la CNC en el país, senador Gerardo García 

Sánchez, afirmaron que si no se incluye al campo en las reformas hacendaria y energética, no serán 
viables. 
El campo debe ser tenido en cuenta no sólo como fórmula, sino para recibir beneficios de esas reformas, dijo 
Manlio Fabio. 
El dirigente cenecista, por su parte, afirmó que al campo mexicano desde hace tres décadas se le ha estado 
marginado y las consecuencias las estamos viendo y padeciendo, somos un país con dependencia alimentaria y 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/la-manzana/item/20525-la-conseja-popular-sostiene-que
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sin posibilidad de que las actividades agropecuarias lleguen a un nivel razonable en el corto tiempo. 
Tanto en la reforma energética como en la hacendaria, debe tenerse en cuenta a una actividad que además de 
ser básica para el desarrollo del país, de ella dependen millones de personas que actualmente están en la 
pobreza.  
Notas breves: Según los especialistas, este año México volverá a tener un crecimiento económico mediocre 

de menos del 3 por ciento… Varias universidades incorporadas a la BUAP y a la SEP a partir del fin de 
semana ofrecerán una feria educativa que estará instalada en el Paseo Bravo, con el fin de dar a conocer 
diversas alternativas para que los estudiantes que no alcancen los puntos requeridos de ingreso a la máxima 
casa de estudios, puedan tener otras opciones mediante becas que dichas instituciones tendrán 
disponibles… Las vacaciones escolares están por terminar. Estudiantes y maestros gozarán de sus 

últimos días de asueto esta y la próxima semana y regresarán este mismo mes a las aulas para iniciar el año 
escolar 2013-2014. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/20529-enrique-doger-se-lanza-con-todo 
 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
Priista vergonzante, Doger escupe al cielo; criticaba a López Zavala, hoy lo valida 

En el juego de la perversión política, Enrique Doger Guerrero es uno de los grandes protagonistas. 
No hace mucho tiempo, criticaba a Javier López Zavala por sus orígenes chiapanecos; jugó en su contra en la 
elección de 2010, operando a favor de la coalición "Compromiso por Puebla"; lo llamó corrupto y lo acusó de 

ser una marioneta de Mario Marín Torres. 
Hoy valida los calificativos destructores de López Zavala hacia Pablo Fernández del Campo y el Delegado 
Fernando Moreno Peña, culpándolos de la debacle priista del 7 de julio reciente, cuando los factores que 
incidieron son múltiples, entre ellos la conspiración contra el añejo Partido del que ahora pretende adueñarse. 

Enrique Doger Guerrero y Javier López Zavala, antes enemigos "irreconciliables", forman una mancuerna para 
satisfacer sus propios intereses, disfrazándose de pepenadores dispuestos a recoger del basurero los despojos 
del PRI. 
Doger presiona a través de su periódico, de sus cancerberos y del Partido Movimiento Ciudadano que controla 
desde hace mucho tiempo; López Zavala, también financia a Periodistas y tiene como escudo al Partido Social 
de Integración (PSI), del que es "dueño".  Y no sé si por postura o estrategia, pero  reniega abiertamente de 
Mario Marín, a quien debe todo, pero sabe que es la condición morenovallista para sentarse a negociar. 

Independientemente de sus aviesas intenciones de controlar al PRI estatal, aunque en público lo niegue, el 
señorito Doger ejecuta su venganza contra Fernández del Campo y Moreno Peña, secundado por López Zavala. 
No es para menos, saben que desde las oficinas de la Diagonal Defensores de la República, se desprendió la 

lista negra contra los traidores al Partido, que encabezan precisamente ellos. 
César Camacho Quiroz e Ivonne Ortega, están enterados. 
El PRI, entre sus propios escombros, tiene vida y ni López Zavala ni Doger Guerrero, son los indicados para 

rescatarlo ni tampoco sus incondicionales. Actualmente están entregados a la complicidad con Moreno Rosas y 
sueñan con sucederlo. 
Por si fuera poco, critican las raíces fuereñas de Moreno Peña. 
¡Vaya, vaya! 
López Zavala, no tiene la calidad para hacerlo, cojea del mismo pie; y, Doger, es incapaz de señalar que casi 
todo el gobierno de Rafael Moreno Rosas está compuesto por forasteros que se han adueñado de los destinos 
de los poblanos. No vamos lejos: Fernando Manzanilla Prieto, del Distrito Federal; Luis Maldonado Venegas, de 

Veracruz; Víctor Carrancá Bourguet, del Distrito Federal; Marcelo García Almaguer, de Monterrey; Eukid 
Castañón, de Chiapas; Cabalán Macari Álvaro, de Yucatán; el Alcalde Eduardo Rivera Pérez, de Toluca y párele 
usted de contar. 

No es la primera vez que al PRI poblano llega un Delegado de otro Estado.   Habría que hacer un recuento 
desde el veracruzano Mario Vargas Saldaña, durante la campaña del ex Gobernador de la ignominia Mariano 
Piña Olaya, para no ir más atrás. 
Así que, las fobias de Doger Guerrero y López Zavala, tienen que ver con el esfuerzo de deslindarse de su 

culpabilidad como operadores de la alianza "5 de Mayo"; de sus propósitos de agenciarse del CDE del PRI con 
vistas al futurismo político y a la venganza al ser descubiertos en su traición al PRI y, esto, no lo digo yo, lo 
aseguran Pablo Fernández del Campo y Fernando Moreno Peña. 
Lejos quedaron los tiempos en que Doger era uno de los más fieros detractores del hombre de Pijijiapan. El 
común en las ambiciones los hacen ser "amigos" y olvidar resabios. A estas alturas, creo que serían capaces de 
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unir criterios para destrozar públicamente a Mario Marín Torres con tal de entrar totalmente en el ánimo de 
quien alguna vez fue su enemigo mortal, el actual Gobernador panista, Rafael Moreno Rosas. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-06/reflexiones 

 
 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
Ubican a operadores de la guerra sucia poblana 
¿Quién pagará los platos rotos de la guerra sucia de la pasada campaña electoral? 

Aunque ya se observan algunos ajustes de cuentas contra personajes en Puebla y ya vendrán los federales, lo 
cierto es que existen dos operadores que resultan impresentables para ganadores y perdedores de la 
contienda. 
Se trata de Marcelo García Almaguer y Damián Hernández. 
En el CEN del PRI, la dirigencia local y el agüerismo tienen como número uno de la lista de responsables de la 
guerra sucia, descalificaciones familiares y montaje de campañas en redes sociales a Marcelo García Almaguer. 

El propio Enrique Agüera ha pedido que no se les ocurra ponerlo en alguna nueva encomienda, porque irá 
personalmente a ajustar cuentas, porque se metió con sus hijas. 
Se refiere sin duda a la aparición de reportajes en medios nacionales en los que se señala a sus hijas como 
propietarias de bienes en el extranjero. Agüera ya le puso nombre al culpable de la guerra sucia en su contra. 

En el CEN del PRI se sabe que Marcelo García operó buena parte de la suciedad electoral no sólo contra el 
candidato a la alcaldía de Puebla, sino también lanzó su shithacia Fernando Moreno Peña y Pablo Fernández del 
Campo. “Perdimos en Puebla, pero no se olvide que desde el 2012 ganamos el gobierno federal“. 

Del otro lado, para el grupo cercano a Tony Gali tampoco hay duda que fue Damián Hernández, quien orquestó 
la guerra contra la familia y también ha dicho que habrá ajuste de cuentas. 
En el morenovallismo ya empezaron. La semana pasada se anunciaron procesos de inhabilitación y se fincaron 
responsabilidades contra ciertos personajes. 
Por ejemplo, van legalmente contra Raúl Velázquez por presuntas irregularidades en su paso por Sicom cuando 
su único pecado fue participar en la guerra sucia del 2013. Se le atribuye operar mantas sobre la presencia 
falsa de los Z en Puebla. 

A otro que se le acercaron fue a Jaime Alcántara, pues a su hermano que laboró en la SCT lo inhabilitaron. 
Y vendrán más ajustes de cuentas. 
De los dos bandos: ganador y perdedor. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10712&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

La alianza que casi no fue 
Hoy, en la borrachera de la contundente victoria obtenida por los candidatos de la alianza Puebla Unida se 
olvida lo importante que fue este esquema para explicar el resultado obtenido en el pasado proceso electoral y 
las dificultades que se tuvieron que sortear para que los acuerdos entre los distintos partidos políticos pudieran 
amarrarse. 
Sí, no fue para nada fácil. 
Es más, en un momento de las negociaciones se daba ya por hecho el fracaso de la tan anunciada coalición. 

A pesar de lo que se cree, el gobierno federal intentó, hasta el límite de sus capacidades echar por tierra la 
alianza poblana. 
Operadores y negociadores cercanos al presidente lanzaron sus tentáculos en aras de dinamitar lo que el 

morenovallismo construía con las dirigencias nacionales de los partidos invitados a aliarse. 
Siguieron al pie de la letra el esquema aplicado en el Estado de México cuando Peña era gobernador y Eruviel 
Ávila candidato, pero en esta ocasión no pudieron darle forma a un compromiso por escrito de que los partidos 

opositores tricolor no se unirían en su contra. 
Dos de estos partidos fueron influenciados severamente por el manoseo priista: el PANAL y el PRD. 
Los aliancistas, sacudidos por la detención de su dueña, Elba Esther Gordillo, se enfrentaban a un doloroso 
proceso interno de renovación de liderazgo que los cimbró y desorientó. 
Rotos los acuerdos con Peña, no querían lastimar aún más su relación con el presidente sumándose a una 
alianza conformada para ir en contra de sus intereses electorales en Puebla. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-06/reflexiones
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10712&Itemid=70
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El Sol Azteca, por su parte, no quería radicalizar más a sus corrientes más críticas después de la desbandada 
de militantes a las filas de MORENA aliándose con un gobernador que fue fuertemente criticado por la izquierda 
en el proceso electoral federal de 2012. 
Al final, dos factores influyeron ara que PRD y PANAL al final se sumarán a Puebla Unida: 
La primera, el rumbo que tomaron las negociaciones del Pacto Por México y la promesa presidencial de no 

intervenir directamente en las elecciones estatales. 
La segunda, tal vez la más contundente, tuvo que ver con números fríos que reflejaban que jugando en contra 
del gobierno estatal, con estructura y candidatos propios, ambos partidos corrían peligro real de no obtener 
siquiera el porcentaje mínimo de votación para mantener su registro como tales. 
Así de claro. 

De esta manera, el mismo gobernador Moreno Valle se encargó de la operación final con las dirigencias 
nacionales y firmó una alianza sin la cual, tal vez se hubiera escrito una historia muy distintael 7 de julio 

pasado. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10714&Itemid=71 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 

 
¿Y Usted Ganó o Perdió en la Elección Poblana? (Instrucciones para Saberlo) 
Los que pierden se hacen los disimulados. 
No es suya la derrota. 
No fueron ellos los candidatos. 

Nunca estuvieron con el perdedor. 
Las justificaciones son ciertamente tiernas: 

"No se dejó ayudar". 
"Bloquearon mis asesorías". 
"Pedí una cita y nunca me la dieron". 
La derrota es brutal porque es huérfana. 
Carece en particular de madre. 
En Puebla, por ejemplo, perdió Enrique Agüera. 

Sólo él. 
Los demás no ganaron, pero no perdieron. 
¿Cómo hay que llamarlos entonces? 
¿Semiderrotados? 
¿Semitriunfadores? 

El primer síntoma de un derrotado es que no sabe que perdió. 
Y cuando por fin se entera, lo niega repetidas veces. 

El domingo de la elección —y qué decir de los días posteriores— vimos a muchos descabezados vivos. 
Así andaban por las calles. 
Así iban a sus comidas o sus cenas. 
El dilema era para los meseros: "¿Cómo le doy su sopa de lentejas sí no tiene cabeza? ¿Por dónde se tomará su 
vodka-tonic? 
Los perdedores llegaron a sus casas ese domingo como sí hubieran visto a Mario Marín montado en la Estrella 
de Puebla. 

Andaban cómo ánimas espantadas. 
Sus mujeres les preguntaron cómo les fue en el día. 
—Bien —fue la respuesta seca, pelona, árida. 
Luego vino el insomnio. 

Ésa es la etapa más dura de los perdedores. 
Y es que se ven a sí mismos perdiendo. 

Y no cierran los ojos porque —diría Sabines— se los comen los gusanos. 
Al otro día, tras la brutal derrota, hablaron con los ganadores para felicitarse mutuamente: "¡Qué buena madriza 
les pusimos a esos ojetes!". 
Y con el paso de los días buscarán convencerse de que de veras iban en el carro de la victoria. 
Los perdedores fueron los primeros en salirse del war-room del Candidato y tundirlo a palos a la menor 
provocación. 
En la lista de culpables nunca deben faltar Pablito y el delegado colimense. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10714&Itemid=71
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"Ellos fueron los responsables de la derrota. Nadie más. Ellos deben pagarla". 
A casi un mes de la debacle —este miércoles se cumplirá el primero—, los derrotados ya convencieron a sus 
similares de que ellos no perdieron. 
Sólo un problema tienen: los triunfadores no los ven en su carro de la victoria. 
Al contrario: hacen comentarios burlones y terribles sobre ellos y los saludan con un falso gesto de camaradería. 

A sus espaldas hablan de ellos como "derrotados". 
No podía ser de otra manera. 
Es la ley del triunfo y la derrota. 
Aunque hay dualidades esquizofrénicas que ayudan a sobrevivir. 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5841 

 
 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
La última carta de Doger 
Jugó su última carta el diputado federal Enrique Doger Guerrero, cuando al mediodía enumeró factores de la 
derrota priista en la elección del 7 de julio. 
El exedil capitalino es junto a Javier López Zavala, el excandidato al gobierno del estado en 2010, dos de los 
actores locales que el CEN del PRI considera como parte de los activos del gobernador panista, Rafael Moreno 

Valle Rosas. 

El legislador que acusó improvisación, engaño e inexperiencia en la campaña que comenzó en agosto pasado 
sabe que endilgar adjetivos en cuantía hacia un personaje de la dimensión política de Fernando Moreno Peña 
tiene un alto costo. O ya lo tuvo. 
Y es que hace unas semanas actores nacionales habían ofrecido en prenda la delegación del IMSS, acéfala 
desde hace unos días, para conseguir que el grupo de Doger Guerrero se reagrupara y saliera a participar con 
mayor decisión en la contienda que hasta el final, adoleció de su presencia. 

No solo no participó, cuentan en las oficinas de César Camacho. Con información privilegiada, ya con el 
presagio de la derrota de la coalición 5 de Mayo, influyó para sentar con el equipo de operadores electorales de 
Puebla Unida, que postuló a Antonio Gali, al único activo con el que cuenta: Israel Pacheco, el dirigente del 
sindicato del Ayuntamiento. 
Esa información estaba en la mesa del dirigente nacional del PRI y es así que el acuerdo político de premiar a 
un reacio legislador con una posición altamente codiciada entre los distintos grupos, cayó por el suelo de 

manera tan estrepitosa que la tolvanera alcanzó el cuarto de guerra de Doger Guerrero. 

Es así como comenzó a echar andar la estrategia de contraofensiva todavía desde la filas del PRI. Doger 
Guerrero ya ha demostrado ser un hábil opositor dentro de las filas del partido que lo acogió desde su salida de 
la rectoría de la BUAP. 
Al propio López Zavala lo hizo ver nubarrones de tormenta con su empeño en arrebatarle la candidatura que ya 
le había entregado en bandeja el exjefe político de este: Mario Marín Torres. Es desde la posición contestataria 
como ha conseguido los mejores dividendos en la arena política. El pasado reciente así lo demuestra. 

Habrá que ver si desde esa postura consigue lo imposible: persuadir a la dirigencia nacional de su partido de 
que los datos que le han enviado sobre su presunta conducta colaboracionista con un gobierno opositor es 
infundada y de mala leche. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(Rosa María Lechuga) 
 
El infierno de Doger al estilo Madame Bovary 
Dentro de los comportamientos y señales del lenguaje no verbal, el individuo tiene una gran razón 
para mentir. Según Paul Ekman 9 son las razones que hay para engañar: para evitar ser condenado 
o castigado, para obtener una recompensa imposible de obtener de otro modo, para proteger a 
alguien de un castigo, para protegerse de una amenaza física, para ganar la admiración de otro (s), 

para escapar a una situación social incómoda, para evitar una molestia, para guardar cierta 
intimidad y para ejercer un poder sobre el prójimo. 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5841
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-06/el-infierno-de-doger-al-estilo-madame-bovary
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Madame Bovary creó su propio infierno y el de su marido a lo largo de su vida con mentira tras mentira 
recurriendo al suicidio como salida que cometió con la ayuda de arsénico en polvo. 
Vivía insatisfecha con su vida, nada le llenaba, tuvo varios amantes a lo largo de su vida y su situación 
económica y por lo tanto, social, era inestable. 
Mentía para ganar la admiración de otros, para controlar a Monsieur Bovary, quien al final quedó destrozado 

por ella, fingió un nivel de vida por miedo a vivir en la pobreza, mintió a su marido para huir con su amante 
quien huyó… sin ella, de otro modo no habría seducido a Rodolphe Boulanger, aunque moralmente él la 
destruyó. 
Hay políticos que parece, les encanta jugar el mismo papel, víctimas de sus propias mentiras y de su 
obstinación al poder. 

Crearse su propio infierno al estilo Madame Bovary. 
Sentado justo en el centro de la mesa, flanqueado por sus colaboradores, con una dicción casi perfecta –salvo 

por errores mínimos como medio en lugar de decir miedo- y utilizando términos rimbombantes como 
“dictadorzuelo”, “pelele”, “fanfarrón”, Enrique Doger Guerrero creó su propio paraíso oscuro plagado de 
traidores y fantasmas tras la derrota del PRI en la elección pasada del 7 de julio. 
Hizo una lectura crítica, mordaz, con cifras de un discurso que llevaba tiempo en sus labios y en su cabeza. 
Esa es la “férocité” de un hombre en sus palabras cuando busca no ser condenado, cuando se atreve y gana 
la admiración de otros al llamar las cosas por su nombre y cuando ejerce un poder sobre el prójimo al 
llamarlo “convaleciente” y cuando sin remedio se le va de las manos, su recompensa. 

“Los políticos podemos decir mentiras, los humanos también, los números no mienten” 
Bravo! 
Sin perder el hilo del texto y con las palmas de sus manos apoyadas en la mesa sobre el documento que 
pacientemente leyó, y con una mirada fija de alguien seguro y sin titubear, poco a poco fue revelando aliados 

y detractores. 
A sus Ángeles y demonios. 

A sus razones para salir hasta hoy a fijar su análisis de la derrota de su partido. 
Fue manifestando su incomodidad al tocarse la solapa del traje gris cuando se escuchó la palabra “caos” en 
su partido, cuyo color en imagen pública dicta una fusión entre el bien y el mal 
Entre el cielo y el infierno. 
En su paraíso oscuro sus demonios tienen nombre y apellido: Mario Marín, Fernando Moreno Peña, Pablito 
Fernández del Campo, Juan Carlos Natale, el oaxaqueño Jorge Estefan Chidiac y Juan Carlos Lastiri y hasta 
Eduardo Rivera. 

Pero en su infierno también hay Ángeles con voz y figura, una botoxada –y tlaxcalteca- Blanca Alcalá, 
Alejandro Armenta –el único con verdadera vocación y poblano-, Javier López Zavala y su eterno equipo 
colaborador. 
En la comunicación de crisis o institucional, un principio básico es actuar ante alguna eventualidad en el 

momento y no, un mes después, porque el problema u obstáculo no se puede aplazar, no se puede ignorar y 
mucho menos evadir a menos que se tenga que mentir. 
Pero al igual que Madame Bovary, toman riesgos con el padre tiempo, juega con él, aunque al final, el tiempo 

juega con ellos. 
Casi aguantó la presión, mantuvo su tono de piel sin hacer juego con su corbata roja con detalles blancos en 
tela italiana y sin sudar sonreía plácidamente ante las contrariedades del sistema de sonido que atribuyó a 
los morenistas. 
“Dame agua” y Gerardo Corte pasó un vaso con el líquido que le dio apresuradamente. 
Para entonces el sudor ya era evidente en su rostro y éste, ya reflejaba lo que al final a cualquier ser humano 

le duele. 
Con la mirada hacia abajo y tartamudeando, negó sus aspiraciones sobre su recompensa que jamás llegó. 
“…lo, lo dije, lo señalé” “es absolutamente falso” y siguió sin levantar la mirada. 
La delegación del IMSS ya tiene un titular. 
“Dommage!” 

Usted lo dijo: “Los políticos podemos decir mentiras, los humanos también, los números no 
mienten”. 

Sólo hay que saber las razones. 
Es cuanto. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-06/el-infierno-de-doger-al-estilo-madame-bovary 

 
(José Enrique Ortíz Rosas) 
 
Proceso de entrega-Recepción 
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¿Qué es esta transición a lo que conocemos como el Proceso de Entrega – Recepción Municipal?, 
Este proceso de entrega recepción para las autoridades salientes implica dar cuenta de la situación 
patrimonial, financiera y del cumplimiento en la ejecución de obra que guarda el municipio, 
mientras que para las autoridades entrantes, dicho acto constituye el punto de partida sobre el cual 
habrán de fincar el manejo de la nueva administración. 

La entrega recepción de la administración pública municipal es un proceso legal, administrativo y técnico, de 
carácter obligatorio y de interés público, que tiene por objeto transferir recursos, bienes patrimoniales y 
documentación, así como delimitar responsabilidades. 
Este proceso se puede definir como el estado que guarda la administración pública municipal con respecto a la 
organización interna, situación programática, presupuestal y financiera; recursos humanos, materiales y 

asuntos en trámite; con el fin de que la nueva administración dé seguimiento y continuidad a los planes y 
programas. El objetivo principal de este proceso lo podemos estar delimitando en tres puntos en particular: 1) 

Transferir recursos,  económicos, materiales, financieros y humanos, así como la información del estado que 
guarda la administración pública. 2) Garantizar la continuidad eficiente y eficaz de la administración pública y 
3) Delimitar responsabilidades – consecuencias. 
Por esta razón es  recomendable que los servidores públicos involucrados en el proceso de entrega-recepción 
tengan mucha claridad de los procesos, protocolos a seguir y responsabilidades jurídicas que involucra está 
actividad; así como los plazos legales y el marco jurídico de actuación. 
Es importante destacar que los servidores públicos (entrantes o salientes) tengan claro el marco legal de 

actuación y las responsabilidades que derivan del proceso de entrega-recepción, y mucho menos de los plazos 
o procedimientos a seguir en caso de identificar anomalías en el proceso que detona el cambio de un encargo 
público. En éste sentido, podemos interpretar la entrega como un cambio a una casa amueblada y funcionando, 
de la cual habrá de cerciorarse que todo se encuentra como se detalla en la lista de elementos que se entrega 

al nuevo ocupante; o bien otra analogía  sería aquella por la cual se necesitaría cambiar la llanta del carro 
cuando está andando. Todo ello por la importancia que tiene el que la administración pública no se paralice por 

esta circunstancia de cambio, ya que de todos es sabido que la administración pública tiene obligaciones 
legales y es responsable de la prestación de servicios, lo cual debe seguir su marcha y debe permitir una 
adecuada continuidad en la gestión. 
Lic. José Enrique Ortiz Rosas 
Director de Capacitación del Programa DIM 
Secretaría General de Gobierno 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-05/proceso-de-entraga-recepcion 

 
(Al buen entendedor…/Joel Paredes Olguín) 

 
El Instituto Nacional de Elecciones y el federalismo electoral 

Recientemente, el titular del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, Pedro Esteban 
Penagos López, manifestó que, desde su punto de vista,  la creación del Instituto Nacional de 
Elecciones (INE) podría afectar lo relativo a la autonomía y al régimen interno de las entidades 
federativas en cuanto a la instrumentación de un organismo nacional que organice las elecciones 
estatales y federales de manera concurrente, esto, es, en un mismo día. Debe mencionarse que la 

eventual reforma electoral a la que se refiere el magistrado está considerada entre los puntos del 
llamado Pacto por México, y en los últimos días ha sido mencionada con insistencia por parte de las 
dirigencias nacionales de los partidos Acción Nacional y de la Revolución Democrática, sobre todo. 
Al respecto, cabe destacar que se trata de la opinión particular de quien por ministerio de ley encabeza el 
máximo tribunal electoral del país (quien además reconoce la potestad del Congreso para determinar lo relativo 
a la forma de gobierno, así como sus atribuciones en cuanto a reformar los artículos 41 y 116 de la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos), y que el pleno del TEPJF no se ha pronunciado 

oficialmente al respecto. No obstante, las declaraciones de Penagos López anticipan el debate que en torno a la 
creación del INE se avecina en el corto plazo, pues la posibilidad inscrita en la mencionada iniciativa supondría 

un fuerte replanteamiento a la forma y al fondo en que se vienen organizando los comicios locales en el país 
hasta la fecha. 
Por ejemplo, cualquier lego en la materia podría suponer que la organización de las elecciones locales por parte 
de una instancia nacional, le otorgará a las dirigencias nacionales de los partidos políticos una mayor 

preponderancia tanto al momento de definir la integración del INE como en lo que hace a la organización 
misma de los comicios, lo que, en esa misma lógica,  acarrearía consecuentemente una disminución en lo 
relativo a la relevancia que cobran durante los procesos electorales las dirigencias y las estructuras locales de 
dichos partidos; sobre todo en lo que hace a la asignación y ejercicio de las prerrogativas y la definición de 
candidaturas 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-05/proceso-de-entraga-recepcion
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-05/el-instituto-nacional-de-elecciones-y-el-federalismo-electoral
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Los antecedentes de la discusión acerca del papel de los institutos electorales locales y su eventual sustitución 
por parte del INE parten de los variados señalamientos acerca a de lo “oneroso” que resulta la organización de 
los comicios, la duplicidad de funciones en la que incurren los institutos y las Juntas Locales del Instituto 
Federal Electoral (IFE) en cada entidad, así como el control político que ejercen los poderes estatales sobre la 
integración y el desempeño de los respectivos institutos y sus autoridades. Desde ahora es posible afirmar que 

lo concerniente a estos argumentos es relativo y no necesariamente se subsanaría con la aparición de un 
instituto nacional, pues existen factores de fondo que hacen muy compleja la resolución de estos problemas, 
por lo que razonablemente se esperaría que primero se atendiera a la definición de las alternativas, antes de 
pretender instrumentar soluciones que pueden no ser las idóneas. 
La discusión respecto a que el INE afecta lo relativo al federalismo electoral es tan solo una de las aristas del 

fenómeno; otra es la que tiene que ver con los mecanismos de integración de ese instituto nacional y la de su 
estructura en los respectivos estados del país; si ésta debiera ser permanente o no; qué papel jugarían los 

tribunales electorales locales; cuáles los compromisos de los partidos políticos, cuáles las implicaciones en las 
campañas, etcétera. El hecho de “sobrecargar” al sistema electoral con elecciones concurrentes representa por 
sí mismo un asunto álgido, pues supone el riesgo de que la conflictividad post-electoral local se vincule a los 
comicios federales, en este sentido, debiera revisarse con mesura el que eventualmente tal sobrecarga se 
dirigiera contra una sola institución como sería el INE y el conflicto adquiriera dimensiones también 
nacionales.Piénsese en el conflicto de 2006 por la impugnación de los resultados de la elección de presidente 
de la República; si dicha protesta hubiese incluido también la de alguna elección local, su magnitud e 

implicaciones hubieran sido mucho más graves. En ese sentido, cabe replantearse la función política que 
desempeñan las instituciones electorales locales (institutos y tribunales), que si bien no están exentas de 
adolescencias y carencias organizacionales, al ser desechadas de plano, se corre el riesgo de tirar el agua de la 
bañera con todo y niño. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-05/el-instituto-nacional-de-elecciones-y-el-federalismo-electoral 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Cónclave de Gobernadores del PAN (e Invitados a la Boda de Agüera) 
Que en efecto: el pasado sábado Enrique Agüera Ibáñez contrajo nupcias por la Iglesia católica con la 
señora Arminda Bastos Saavedra en el exclusivo Country Club Bosque Real de Huixquilucan, en el estado de 

México. 
Entre los invitados de la política nacional y local estuvieron los siguientes personajes: 
Ivonne Ortega, Fernando Moreno Peña y Pablo Fernández del Campo, secretaria general del CEN, 
delegado en Puebla y dirigente estatal del PRI, respectivamente. 

También el rector de la BUAP, Alfonso Esparza Ortiz; la senadora Lucero Saldaña, y el empresario Rafael 
Moreno Valle Sánchez, quien fue padrino de velación y quien hace unas semanas había prestado su 
residencia en La Vista Country Club, en Puebla, para el enlace civil. 

En la fiesta también se vio a: Jaime Alcántara Silva, coordinador de la fracasada campaña de Agüera a la 
alcaldía de Puebla; Víctor Giorgana Jiménez, futuro diputado local; Claudia Hernández Medina, quien este 
martes retoma la dirigencia municipal del PRI tras su fallida aventura electoral, y el dirigente de la CROC, René 
Sánchez Juárez. 
Fueron en total 300 invitados. 
Cuentan que a la misa en Bosques de Las Lomas, presidida por el arzobispo poblano Víctor Sánchez 
Espinosa, llegaron dos personajes que tras felicitar al matrimonio Agüera-Bastos, se retiraron 

discretamente, ausentándose posteriormente de la pachanga en el Country Club Bosque Real: el primero fue el 
dirigente sindical del ayuntamiento de Puebla, Israel Pacheco Velázquez, y el segundo, Damián 
Hernández, operador y, hasta donde se sabe, brazo derecho del muy, pero muy feliz ex rector de la BUAP. 

*** 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-05/el-instituto-nacional-de-elecciones-y-el-federalismo-electoral
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Que este lunes los gobernadores del PAN, entre ellos el poblano Rafael Moreno Valle, sostuvieron 

una reunión en la que llegaron a importantes acuerdos respecto a temas clave de la agenda política nacional. 
En concreto, establecieron cerrar filas en asuntos como las negociaciones de los presupuestos para el 2014 y 
las reformas estructurales, donde el criterio –al menos hasta el momento- es priorizar la reforma política 
electoral sobre la energética. 
El papel de Moreno Valle dentro del grupo de mandatarios panistas adquiere en estos momentos una 
especial relevancia, sobre todo debido a que el próximo 22 de agosto asumirá la presidencia de la 

Conferencia Nacional de Gobernadores, la CONAGO. 
Los pronósticos indican que, como lo ha venido haciendo en el discurso, el poblano se convertirá desde esa 
posición de privilegio en un aliado importante de Enrique Peña Nieto, tratando de conciliarlos intereses 
del presidente de la República con los de su partido, estirando la liga pero evitando que esta se rompa, en 
un juego mayor en el que los equilibrios y la astucia definirán el futuro de la relación entre los dos 
personajes, sobre todo de cara a las elecciones federales del 2015. 
Por lo pronto, desde ayer Moreno Valle empezó a ejercer un liderazgo natural entre sus homólogos del PAN 

y a llenar los vacíos que estos han ido dejando en el camino. En el camino hacia Los Pinos, sobre todo 
después de los resultados electorales del pasado 7 de julio. ¿O me equivoco? 
*** 
Que un simple comparativo entre la actividad legislativa en 2012 y 2013 demuestra hasta dónde llegó el 
entreguismo del priísta Édgar Salomón Escorza hacia el gobernador Rafael Moreno Valle. 
Mientras este sujeto fue presidente de la Cámara, se aprobaron un total de 162 iniciativas, sí, 

pero 95 fueron presentadas por el Ejecutivo del estado y el resto, 67, por los diputados. 
En contraste, en 2013, durante el periodo que ya le ha tocado encabezar el Congreso al panista Mario Riestra 
Piña, han sido aprobadas 63, pero con una diferencia sustancial: 51 han sido presentadas por los diputados y 
el resto, 12, por Moreno Valle, que así dejó un poco al margen su conocido papel de “Gran Legislador”. 
Además de que hay una clara distinción en cuanto a la calidad de las iniciativas aprobadas durante el periodo 
de Riestra –tema tal vez de otro comentario-, las gráficas son contundentes y no resisten cuestionamientos. 
Aunque el señor Salomón acostumbre tirarse al piso y ponerse a llorar por los rincones, como muñeca fea, 

cuando alguien se atreve a criticar su abyecta, y vergonzosa, actuación al frente –lamentablemente- del 
Congreso de Puebla. 

 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2013/08/foto-reunion-gobers-pan-d.jpg
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2013/08/grafica1.jpg
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Enrique Doger y sus negociaciones 
Enrique Doger se ha convertido en uno de los pocos militantes del PRI que alza la voz después de las últimas 
dos derrotas (2010 y 2013) para expresar el clásico “se los dije”.  
El análisis compartido ayer por el legislador federal tendría sentido y peso político siempre y cuando hubiera 

sido a tiempo, con argumentos, con acciones y no como una medida de presión para conseguir algo 
De poco o nada le sirve al PRI la voz de Enrique Doger en estos momentos porque cuando debió rebelarse por 
la imposición de Javier López Zavala como candidato a gobernador, terminó por levantarle la mano.  
Las palabras críticas de Enrique Doger contra Pablo Fernández, Fernando Moreno y Enrique Agüera, 
simplemente carecen de fuerza porque también terminó por levantarle la mano a su sucesor en la BUAP.  

Si Enrique Doger fuera un poco más congruente en los momentos decisivos sería el líder que el PRI necesita 
para resurgir de la crisis en la que está hundido desde hace tres años.  

Pero las acciones y, sobre todo, las negociaciones alcanzadas por Enrique Doger a cambio de callarse y simular 
un apoyo a las candidaturas de Javier López Zavala y Enrique Agüera lo delatan como un experto negociador 
pero no un líder real.  
Para sumarse a Enrique Agüera, Doger negoció la delegación del Infonativ y la candidatura de Sandra Montalvo 
y sobre la mesa se quedó la delegación del IMSS pero ahora que esa posición se le fue de las manos regresa el 
Doger crítico, el que está dispuesto a incendiar el partido para ganar esa posición.  
Al menos pretende vender esa idea.  

Pero hay que reconocer que Enrique Doger nunca pierde. 
Es un excelente negociador y quizá le arrebate a Enrique Agüera la Delegación del IMSS.  
Pero aún no ha logrado nada y mientras no consiga el IMSS seguirá la voz crítica del legislador.  
**      **      **  

¿Qué sentido tiene el regreso de Claudia Hernández a la dirigencia municipal del PRI?  
Sin duda que representa el control que aún ejerce el ex candidato a la Presidencia Municipal del PRI, Enrique 

Agüera. 
Germán Hickman jamás fue una pieza del equipo agüerista y la mejor muestra es la permanencia de Ambrosio 
Corona en la Secretaría General, debido a que éste forma parte del herido proyecto agüerista.  
Enrique Agüera no se ha ido del todo, ni está muerto políticamente.  
**      **      **  
Alberto Jiménez Merino, delegado de la Sagarpa, confirmó el fraude de 188 mil pesos cometido por productores 
de bagre en la entidad.  

Lo interesante ahora es que Jiménez Merino reveló que el Gobierno del Estado de Puebla debe actuar contra los 
productores para aplicar sanciones porque se robaron recursos públicos.  
A todo lo anterior se debe sumar que muy pronto entrará a escena la Auditoría Superior del Estado para fincar 
responsabilidades a ex funcionarios estatales.  

El tema apenas inicia y aún faltan muchas cosas por saber sobre este fraude acuícola.  
**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42961:enrique-doger-y-sus-

negociaciones&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 

Que si bien hay avances en los niveles educativos, a diferencia de hace cuatro años en la educación media 
superior, en el reporte de septiembre de la prueba ENLACE relacionada a educación básica confirmará la línea 
ascendente. 
El subsecretario de Educación Media Superior de la SEP, Jorge Benito Cruz Bermúdez, destacó que el estado 
obtuvo el tercer lugar en Comunicación y el séptimo en Matemáticas en Enlace, y logró crecer 8.7 puntos 

porcentuales en cobertura en el nivel. 

Que cuando los servidores públicos de los tres Poderes del Estado celebren el jueves 8 el Día del Burócrata –
fecha que no habrá quién atienda en ventanillas- el líder sindical Héctor Posadas Manzano le hará un regalo a 
sus afiliados: anunciará que no se reelegirá en el cargo. 
Posterior al 4.5% de incremento directo al tabulador salarial de los burócratas, los trabajadores al servicio del 
estado se preparan en la renovación del comité ejecutivo y esperan que los comicios no sean la excepción en 
las pugnas por el resultado en las urnas. 
Que en las oficinas del CDE del PRI donde despachan Pablo Fernández del Campo y Fernando Moreno Peña se 

lanzaron cualquier tipo de improperios y todo tipo de amenazas contra el diputado federal Enrique Doger 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42961:enrique-doger-y-sus-negociaciones&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=42961:enrique-doger-y-sus-negociaciones&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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Guerrero. 
A los líderes priistas no les incomodaron las críticas por los desaciertos en la estrategia seguida durante las 
campañas electorales, lo que realmente le causó escozor fue el balconeo por la venta de candidaturas hasta en 
cuatro millones de pesos. 
Que el miércoles 7 en Casa Puebla, residencia del titular del Ejecutivo estatal, será la sede de la reunión con 

presidentes municipales entrantes y salientes de los 217 ayuntamientos para sostener un acercamiento con el 
gobernador Rafael Moreno Valle y los integrantes del gabinete. 
Para los presidentes municipales electos será el primer encuentro para conocer los proyectos y esquemas en la 
realización de obra pública de programas como Peso a Peso y los contemplados en el Plan Estatal de Desarrollo. 
Que se ha generado una interesante expectativa con el inicio de los playoffs de la Liga Mexicana de Beisbol 

cuando empiece el primero de la serie con Sultanes de Monterrey en el parque Hermanos Serdán. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188087 

 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Sucesión, en la opacidad 
Nadie se atreve en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, ni los organizadores de la comida de 
la unidad ni los presuntos “críticos”, hacer un alto en el camino para hacer un balance en torno al rumbo 
académico y administrativo de la universidad pública. 
La clase política universitaria ha optado por los “acuerdo secretos” para reacomodarse a las nuevas 

circunstancias políticas en el estado y país, escamoteándole a la comunidad universitaria una revisión 
transparente del estado actual de la institución de educación superior. 
Convertido en colegio electoral sancionador, el Consejo Universitario ha sido convocado a una sesión 

extraordinaria para aprobar el proyecto de convocatoria para elegir rector para el periodo 2013-2017. 
En esa misma sesión se designarán a los integrantes de las respectivas comisiones de Auscultación y Electoral, 
pero el llamado sector pensante no está convocado para realizar análisis o autocrítica alguna del estado actual 

de la administración. 
No hay hasta el momento una voz que dé luz respecto a la rectificación y al rumbo de la principal universidad 
pública el estado y una de las más importantes en el país. 
Pasar de la institucionalidad al continuismo parece ser la principal señal de la clase política universitaria –por 
llamarla amablemente- para trasladarla a su ejecución mecánica en el órgano colegiado de gobierno donde la 
premisa es obedecer. 
Queda el beneficio de la duda en dos eventos públicos relevantes donde se podría conocer con exactitud el 

nuevo rumbo de universidad, después de dos décadas de un modelo corporativizado: en el informe de labores 
del rector, o en la oferta electoral a la comunidad universitaria de quien aspira a presidir la Rectoría por cuatro 
años. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188083 

 

(Golpe bajo/Iván Tirzo Santos) 
 

Abogado poblano está por ganar a Pemex 
Lo conocen como el Midas del Derecho, es originario de Puebla y está por ganar un asunto legal a favor de su 
cliente que demandó a Petróleos Mexicanos el cumplimiento de la licitación SUAP-M/506/. Su nombre es 
Porfirio Ramírez Mendoza, abogado y maestro en Derecho. 
Al inicio de 2013 comenzó el pleito porque a decir de la demandante, la paraestatal incumplió con el contrato a 
la empresa Proyectos en Energía y Soluciones Administrativas SA de CV, en el periodo 2011- 2012, para la 
enajenación onerosa de desechos ferrosos y no ferrosos. 

El contrato establece la venta de parte de desechos ferrosos por parte de Pemex a la compañía. El problema se 
originó porque ya no hubo un acuerdo sobre el precio de comercialización de esos materiales. 
El 21 de febrero juez Sexto de Distrito en Materia Civil ordenó a Pemex y sus filiales mantener cientos de 

toneladas de desechos en una terminal marítima y una refinería mientras no haya un arreglo. 
La empresa demandó el cumplimiento del contrato, así como el pago de daños y perjuicios, lo cual se 
encuentra asentado en el TOCA 128/2013-II. 
La paraestatal formuló un amparo para que se le permita retirar los desechos de la Terminal Marítima Pajaritos, 

en Coatzacoalcos, Veracruz, y de una Refinería en Salina Cruz Oaxaca. Pero recientemente el Tribunal Unitario 
en Materia y Administrativo declaró que los elementos expuestos por la paraestatal son insuficientes para 
provocar la revocación de la medida cautelar decretada. 
Hay elementos suficientes para que la empresa Proyectos en Energía, cliente del Midas del Derecho, resulte 
favorecida en materia legal. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188087
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188083
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Ramírez Mendoza es consultor y abogado empresarial, es egresado de la Escuela Libre de Derecho de Puebla, 
con Maestría en Derecho Penal, y está a punto de concluir el Doctorado en la Escuela Libre de Derecho de 
Puebla A.C., para obtener el grado de doctor en Derecho. 
Entre los asuntos más destacados que ha litigado tienen que ver con naturaleza civil contra paraestatales a 
nivel nacional, así como asuntos ventilados ante diversos Tribunales en materia Electoral. Sin dejar pasar por 

desapercibido asuntos que ha resuelto exitosamente en los estados de Puebla y Tlaxcala. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188082 

 

(Plegarias Políticas/Elmer Ancona) 
 

Ivonne, Granier y las complicidades  
Ivonne Ortega Pacheco, la hoy flamante secretaria general del Partido Revolucionario Institucional a nivel 
nacional, tendrá que explicar a detalle porqué calló ante la millonaria compra de tierras ejidales que 

hizo Andrés Granier Melo en Yucatán. 
Hoy sale a la luz pública que el exgobernador de Tabasco, tras las rejas acusado de “lavado” de dinero y 
defraudación fiscal, adquirió miles de hectáreas en la Tierra del Mayab, a través de su extesorero y otros 
asesores, todo bajo engaños. 
La Procuraduría General de Justicia de Tabasco reveló que está investigando la participación de José Manuel 
Saiz Zarza, quien manejó las arcas públicas en la Tierra del Edén, como inversionista en 26 empresas 
asentadas en Yucatán. 

La fiscalía presume que estas millonarias empresas relacionadas con el rubro de alimentos y otros negocios 
más en los que rige la exención de pago de impuestos, podrían ser propiedad Granier Melo. 
En Kanasín, un municipio conurbado a Mérida, el extitular de Finanzas tabasqueño adquirió 136 hectáreas 

con un valor de 246 millones de pesos, ejercicio de compra-venta en el que se acreditó como “ejidatario”, 
sin serlo. 
La PGJE reveló también que en Umán, otro municipio cercano a Mérida, Amílcar Sala, un exasesor de Granier 

Melo, compró 2 mil 500 hectáreas con un valor de 40 millones de pesos. 
Mientras los campesinos mueren de hambre porque sus tierras y parcelas no producen más que lo 
indispensable, la exgobernadora de Yucatán se hizo de la vista gorda y permitió la venta de miles de hectáreas 
ejidales a su colega y correligionario, preso por transa. 
Los tentáculos de la corrupción de Andrés Granier, el mismo que goza comprando cientos de camisas, 
pantalones y zapatos que desperdicia por no usar, ya tocaron a Yucatán. 
Ahora podemos entender por qué Alejandro Menéndez Bojórquez, el ex secretario de Fomento Agropecuario 

de Yucatán a quien se le atribuye varios casos de fraude y corrupción, tenga auditorías en puerta. 
Ahora comprendemos por qué la ex gobernadora de Yucatán adquirió tan sólo a once meses de asumir el poder 
(revista Proceso, octubre 2012), 75 por ciento de las mil 706 hectáreas del municipio de Dzemul, su tierra 
natal, a precios irrisorios y por encima de la decisión de los 953 ejidatarios. 

De acuerdo con la revista, la hoy secretaria general del tricolor adquirió mil 279 hectáreas que colindan con la 
zona arqueológica de Xcambo, uno de los sitios más hermosos y de mayor biodiversidad de la costa yucateca. 
Por la adquisición en esos humedales,donde migran los flamencos, la exgobernadora únicamente pagó 412 mil 

pesos. Cualquiera diría “yo también quiero entrarle a ese jugoso negocio”. 
Medios de comunicación locales, como el Diario de Yucatán, han documentado (julio 2012) cómo familiares y 
colaboradores de la ex mandataria compraron diversidad de predios en tan corto tiempo: 
Félix Luna Gómez, del despacho de la gobernadora, compró 7 predios en tan sólo tres años; seis de esos 
bienes fueron escriturados en menos de un año, de 2010 a 2011. 
Las investigaciones que realiza ahora la PGJE de Tabasco apuntan a una red de complicidades entre 

gobernadores para comprar grandes cantidades de hectáreas y convertirse en latifundistas o terratenientes. 
¿Qué tiene qué decir a todo esto Ivonne Ortega? ¿Por qué permitió tantas arbitrariedades y calló tanto 
contubernio con el Rey del Edén? ¿Ese es el tipo de políticos y gobernadores que necesitan los estados? 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188084 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
La teoría dogeriana  

Los estudiosos de la Teoría Política, la Sociología, el Derecho, la Antropología, la Economía y, en general, las 
ciencias que tiene que ver con el arte de gobernar no se equivocaron. 
El tiempo les ha dado la razón. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188082
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9188084
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Por algo Platón, Aristóteles, Maquiavelo, Hobbes, Rousseau, Cicerón, entre muchos otros pensadores del 
complejo arte de la Teoría Política, siempre coincidieron en algo al respecto de sus análisis. 
Y es que la interpretación que la mayoría dio a sus estudios siempre giró en torno a tres ejes: Poder, dinero y 
gobierno, una mezcla perfecta que nunca nadie entendió, ni maduró. 
Alguien dijo por ahí que “afortunadamente vivimos en un país donde el poder está limitado por la Constitución 

y flanqueado por el equilibrio de poderes cada vez más consolidado”. Ojalá fuese así y nuestros políticos lo 
respetaran. 
Si bien vivimos en un país donde se eligen a sus gobernantes democráticamente y mediante el voto personal y 
secreto, lo cierto es que la complejidad de la Teoría Política nunca podrá esclarecerse. 
La mezcla poder, dinero y gobierno va más allá del respeto a cualquier pensamiento, reflexión o teoría política. 

Ni el político de antaño, ni mucho menos el de hoy ha podido asimilar semejante composición. 
Y me atrevo a exponer esta breve reflexión-introducción sobre la Teoría Política y el arte de gobernar, porque 

quisiera entender de alguna forma lo que llamo la “teoría dogeriana”. 
La teoría dogeriana es un razonamiento estudiado, conocido y reconocido por un solo personaje, Enrique 
Dóger Guerrero, actual diputado federal por el PRI, el partido que le ha dado todo a manos llenas. 
Por cierto, el ex rector de la BUAP es como un molde en donde precisamente se vertieron aquellos elementos 
que le quemaron los sesos a los grandes estudiosos de la Teoría Política: Poder, dinero y gobierno. 
La teoría dogeriana, intento razonar, es aquella que estudia el arte de la política como una filosofía del ganar o 
ganar, no conoce las palabras “unión”, “respeto”, mucho menos “derrota”. 

La califico como el arte de negociar o arrebatar el poder, no de ganarlo en elecciones democráticas, sino de 
obtenerlo por medio del chantaje, la rebeldía, la amenaza velada, la diatriba, la simulación y el engaño. 
La teoría dogeriana es aquella que tiene trazada una meta y justifica las acciones, buenas o malas, en beneficio 
o en perjuicio de tu partido, de tu trinchera, ejercidas para alcanzar el objetivo político y de gobierno, por 

supuesto. 
Ayer, Enrique Dóger, salió a mostrarse como el padre de la teoría dogeriana. 

Y cómo no, si el ex edil y ex rector de la BUAP, según él, en la política nunca se equivoca. 
Por eso sus corifeos siempre dicen que él tiene la boca llena de razón. 
Lo que nadie ha logrado entender es que si Dóger siempre ha estado inconforme con su partido, con sus 
dirigentes, con sus militantes, con sus candidatos, con todo lo que huela a PRI, por qué sigue siendo priista. 
Ojalá que el padre de la teoría dogeriana pudiera explicar a sus propios correligionarios qué carajo hace en las 
filas del PRI, si tanto detesta a sus militantes y dirigentes. 
Ya sólo falta que pretenda ser el redentor del priismo a ultranza. 

Si Dóger quiere el bien del PRI no sería lógico, congruente y más razonable que lavara la ropa sucia en casa. 
Lamentablemente, la teoría dogeriana no se lo permite. 
Al contrario, lo impulsa a sacar provecho del moribundo, a darle el tiro de gracia y a salir a reprobar las 
acciones que por su ambición al poder, al dinero y al gobierno, según él, llevaron al PRI al abismo. 

Insisto, antes ya lo señalé, los verdaderos priistas ya están hasta la coronilla de los zavalas, los dogers, los 
marines, los morales y todos aquellos que se han beneficiado, a manos llenas, de su partido. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2596&-Posdata-L%20-Eyou%ED%20-eouyui%20i 

 
(Etiqueta Con Destino/Luis Alberto González) 
 
Juan Pablo Piña traicionó y quiere ser el salvador del PRI poblano 

 Guillermo Deloya Cobián uno de los abocados por la dirigencia 

 El CEN definirá a fin de año quien sustituye a Pablo Fernández 
Ahora resulta que ya hay un salvador del derruido PRI. 
Que cuando Pablo Fernández del Campo Espinoza, deje el partido en noviembre o diciembre, pueda llegar 
a dirigirlo alguien que traicionó a instituto político en el 2010, por el hecho de que no fue tomado en cuenta 
para ser diputado federal, primero, y luego diputado local y se unió a “Compromiso por Puebla”. 
Aquel que llegó al actual gobierno del estado como Secretario de Servicios Legales y Defensoría Pública y desde 

donde se instrumentaron los despidos de miles de burócratas. 
Hijo de uno de los ex gobernadores que apoyaron e impulsaron al candidato del PAN que le arrebataría la 
gubernatura al PRI después de más de 80 años de gobernar en Puebla. 
Hablamos precisamente de Juan Pablo Piña Kurczyn, quien luego de salir del gobierno ahora tiene como 
premio de consolación la Secretaria de la Fundación Colosio en el Partido Revolucionario Institucional. 
¿Pero serán tan ciegos los priistas como para darle la dirigencia, aunque hecha polvo, a alguien que 
ya los traicionó una vez?. 

Conste que es pregunta. 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2596&-Posdata-L%20-Eyou%ED%20-eouyui%20i
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OTRO MAS QUE QUIERE LA DIRIGENCIA 
En la danza de quienes buscan recuperar lo poco que queda del PRI hay quienes se anotan, hay otros que 
esperan que los tomen en cuenta y algunos que suspiran en obtener algo, pero no tienen ni siquiera la más 
remota posibilidad de lograr tomar las riendas, bueno los mecates desgastados del tricolor. 
En fin que el Presidente Nacional del Instituto de Capacitación y Desarrollo Político –ICADEP- Guillermo 

Deloya Cobián, es uno de los que a través de sus relaciones en el Comité Ejecutivo Nacional del PRI pudiera 
sustituir a Pablo Fernández del Campo. 
Los otros: 
Enrique Doger Guerrero, es calificado de simular y abandonar al PRI y su candidato a la Presidencia 
Municipal. 

Alejandro Armenta Mier, se ha descartado él mismo y señala que aspira a la gubernatura en el 2018 o la 
Presidencia Municipal de Puebla. 

Javier López Zavala es considerado un traidor al partido que le había dado todo al operar con el nuevo 
Partido Social de Integración en favor de la Coalición “Puebla Unida”. 
Blanca Alcalá Ruiz, sigue operando y espera el impulso de Manilo Fabio Beltrones o Emilio Gamboa 
Patrón para obtener el juguetito llamado PRI y así utilizarlo para el 2018. 
Leobardo Soto Martínez, no está interesado en la dirigencia y sí en su trabajo a partir del 2014 en el 
Congreso Estatal y su liderazgo. 
A José Marun Doger Corte, no le alcanzan sus canicas para lograr la dirigencia y no tiene cuadros que lo 

respalden. 
Claudia Hernández Medina ya fue Secretaria General en el CDE y Presidenta del Comité Municipal y no está 
en esos planes. Es probable que le den un encargo en alguna delegación en Puebla. 
Juan Carlos Lastiri Quirós no se bajará de la Subsecretaria de Desarrollo Social federal y es el Presidente 

estatal del PRI electo en el 2010 y con licencia, por lo que no regresará. 
Roberto Enrique Agüera Ibáñez sigue en la puja por la dirigencia, aunque podría ser ubicado en el gobierno 

federal en un cargo dentro de la SEP. 
Jaime Alcántara Silva, ya fue llamado al gobierno federal y es posible que tome un nuevo encargo. 
Jorge Morales Alducin, ex candidato del PRD a la Presidencia Municipal nada tiene que hacer y en el CEN ni 
siquiera lo toman en serio. 
Nada más una pregunta: 
¿Cuántos más levantarán la mano? 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 

Cambiar de dirigentes en el PRI podría significar entregar el partido a RMV 

Al ex alcalde de Puebla y actual diputado federal Enrique Doger Guerrero le asiste la razón el expresar que hay 
enojo y frustración por la reciente, estrepitosa y catastrófica derrota electoral del PRI. Sin embargo, la ofensiva 
que ha emprendido para exigir las cabezas de Pablo Fernández del Campo, como presidente estatal priista, y 
de Fernando Moreno Peña, como delegado del Comité Ejecutivo Nacional del tricolor en Puebla, es una medida 
desmesurada, fuera de lógica, que si se concreta acabará siendo un harakiri para el Partido Revolucionario 
Institucional. 
Si el PRI cambia de dirigentes en el corto o en el largo plazo –tal como lo pide Doger– se corre el altísimo 

riesgo de que el partido sea entregado, de nueva cuenta, al control absoluto del gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas, quien seguramente tiene un marcado interés de poder decidir sobre el destino del tricolor, pues es 
la única fuerza política que por ahora no tiene dominada. 
Y sin duda el principal mérito que tienen Fernández del Campo y Moreno Peña, pese a la derrota, es que le han 
sabido imprimir al PRI poblano un verdadero carácter de partido político de oposición al gobierno de Rafael 
Moreno Valle Rosas, algo que no pudieron hacer los anteriores dirigentes del tricolor –encabezados por 

Fernando Morales Martínez–, ni los legisladores locales y federales, entre los que se incluye a Enrique Doger. 

Al contrario, antes del arribo de Fernández del Campo y de Moreno Peña al PRI, la clase política priista, 
empezando por los legisladores, fue obsecuente en todo con Moreno Valle, como cuando Enrique Doger –en su 
calidad de entonces diputado local– votó a favor de la reforma que permitió convertir los delitos de prensa en 
ilícitos del orden civil, luego de hacer un galimatías en tribuna en donde nunca se entendió si estaba a favor o 
en contra de ese cambio, el cual significó el inicio de un trato autoritario del gobernador en contra de la prensa 
crítica. 

Si el PRI quiere llegar a la próxima elección como una fuerza política competitiva y sin dejar de ser oposición, 
algo fundamental para ganar votaciones, es indispensable que se dé continuidad al trabajo que emprendieron 
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los actuales dirigentes, quienes han sido los únicos que en Puebla han tocado temas neurálgicos del gobierno 
morenovallista, como es la crisis de inseguridad, el gasto en obras onerosas, el crecimiento desmesurado de la 
deuda pública –a través de los engañosos Proyectos de Prestación de Servicios– y la relación del mandatario 
con la defenestrada dirigente del SNTE, Elba Esther Gordillo Morales. 
O si no se piensa así, es fundamental hacerse las siguientes preguntas: 

¿Luego de Pablo Fernández o Fernando Moreno, qué otro priista ha tenido la valentía de hacer críticas públicas 
al gobernador? 
¿Lo han hecho Blanca Alcalá, Enrique Doger, Melquiades Morales, Fernando Morales, Silvia Tanús, José 
Chedraui, Leobardo Soto, Maritza Marín? 
¿Qué diputados priistas se han atrevido a votar en contra de una iniciativa o un proyecto de presupuesto  

enviados por el jefe del Poder Ejecutivo al Congreso local? 
¿Qué diputado federal ha pedido algún punto de acuerdo en San Lázaro en contra de los despidos injustificados 

de burócratas o maestros del Colegio de Bachilleres para defender a los mototaxistas o contra grupos de 
campesinos que han sufrido la represión del gobierno estatal? 
¿Qué dirigente del tricolor cuestionó la política de desarrollo social en Puebla antes de los resultados del 
Coneval o la inexistencia de políticas públicas para el agro, los pueblos indígenas y atender el rezago 
educativo? 
La respuesta a estas preguntas es que los priistas no han aprendido a ser oposición y muchos de los líderes del 
partido a lo que aspiran es a ser tomados en cuenta por el gobernador, sin importar que el mandatario haya 

emanado del PAN y muestra un desinterés por atender los problemas sentidos de la población. 
El único derrotero que puede seguir el PRI es generar una reestructuración de sus cuadros, de sus comités 
municipales, de los sectores y organizaciones, así como no perder el sentido crítico hacia el gobierno del estado 
e involucrarse en las preocupaciones de la sociedad civil, sobre todo de aquellos sectores desencantados con el 

morenovallismo. 
Si no se sigue esa ruta y no se piensa con una visión de largo plazo, entonces se cerrarán todas las posibles 

salidas para evitar que el panismo domine el estado por más de un sexenio. 
Y frente a esa condición los principales damnificados serán los propios líderes priistas que ahora están pidiendo 
los cambios de dirigentes en el partido. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/06/cambiar-de-dirigentes-en-el-pri-podria-significar-
entregar-el-partido-a-rmv/ 

 
(Editorial) 
 
ENFERMEDAD E INDOLENCIA 

En los dos primeros años de la administración estatal se dispararon en 2 mil 500 por ciento los casos de 
dengue en el estado de Puebla, pues de los 21 que ocurrieron en 2011, al primer semestre de 2013 se 

contabilizaron en 565 casos. Tan sólo en la jurisdicción sanitaria de Izúcar de Matamoros se han reportado 470 
casos y tres fallecimientos. 
Es cierto que en materia oficial y concretamente en materia sanitaria hay que desconfiar de las cifras, pues 
dolosamente se manejan subregistros que no permiten ver la realidad de los problemas; sin embargo, aun 
considerando esa condicionante, los números que se dan a conocer en la edición de hoy son alarmantes. 

También es verdad que el dengue es un padecimiento difícil de erradicar por completo, pero no parece haber 
en la entidad una voluntad clara de las autoridades por emprender campañas para eliminar el mal, a través 
fumigaciones, dotación de medicamentes y, sobre todo, campañas de información e implementación de 
operaciones de equipos médicos en las regiones de mayor riesgo. 
Los datos sobre el dengue también ponen en evidencia la pobreza multidimencional que padecen miles de 
poblanos, cuya condición es de completo abandono por parte del aparato oficial. 
La indolencia está cobrando vidas y también truncando existencias, pues enfermedades como el dengue tienen 

muchas veces secuelas permanentes y que imposibilitan el desarrollo óptimo de quienes las sufrieron. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/06/enfermedad-e-indolencia/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Lo que ya todos sabían 
• En el PRI no se ve para dónde 
• La misma historia de hace tres años 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/06/cambiar-de-dirigentes-en-el-pri-podria-significar-entregar-el-partido-a-rmv/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/06/cambiar-de-dirigentes-en-el-pri-podria-significar-entregar-el-partido-a-rmv/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/06/enfermedad-e-indolencia/
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En efecto, Enrique Doger cumplió con dar a conocer su “análisis” sobre las causas de la derrota del PRI en las 
elecciones del mes pasado, nada nuevo, nada que no se haya dicho, incluso desde el proceso mismo pero sobre 
todo, nada que aportar para la reconstrucción de su partido, porque lo sigue siendo. 
Que si Pablo Fernández solo se preocupó por conseguir el primer lugar en la lista de plurinominales para 
garantizar casi 5 años de jugosa dieta como diputado local. 

Que si se vendieron candidaturas y hasta mediciones por parte de encuestadoras a los aspirantes en los 
municipios y los distritos, sin importar que no gozaran de las simpatías de los vecinos de esos lugares y que a 
la postre dieron como resultado la derrota del PRI a manos de quienes ellos mismos despreciaron desde el 
inicio como el caso de San Pedro Cholula, la Sierra Norte y varios de la Mixteca. 
Que si el delegado Fernando Moreno Peña solo fue puro “jarabe de pico”, valentón, bravucón y que resultó 

como el viejo y sabio refrán: “perro que ladra no muerde”. 
Que si la estrategia de campaña fue equivocada. 

Que si el fantasma de Marín. 
Que si nunca lo invitaron a integrarse a la campaña. 
Que si los priístas están hartos de las imposiciones 
Que si el CEN del PRI nunca supo lo que ocurría en Puebla o no lo quiso saber. 
Todo eso no es nuevo, ya lo saben hasta los no priístas. Hoy el asunto es como siempre, ¿por qué un mes 
después volver a poner el dedo en la llaga? 
El diputado federal negó que esta ola de críticas hacia la dirigencia y los candidatos de su partido el PRI, se 

deba a que no le cumplieron con darle posiciones a él y su grupo; se hablaba de la delegación del Seguro 
Social. 
La posición era a cambio de haber cedido la postulación a Enrique Agüera. Aunque fuera a la última hora, pero 
se hizo a un lado. 

En fin, que como también se ha dicho hasta el cansancio: el PRI se encuentra grave, muy grave y requiere de 
una terapia intensiva a fondo y con el propósito de sacarlo del hoyo en el que hoy se encuentra sumido, pues 

de lo contrario, para el 2015 cuando se renovará la Cámara de Diputados, los candidatos a legisladores 
federales, simplemente volverán a ver la derrota similar a la de hace un mes.  
Aunque ahí sí, el PRI nacional podría emplearse a fondo para no arriesgarse a que el Presidente Peña Nieto 
pierda mayoría con los diputados en el Cámara Bajo, sino por el contrario, que se garantice una mayoría 
absoluta donde puedan fluir con menos sobre saltos, sus reformas estructurales. 
CONFETI…Por cierto, Claudia Hernández regresó al Comité Municipal del PRI, luego de que venció su licencia 
por 60 días…claro, después de la derrota ante Patricia Leal. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5713 
 
 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
A Doger ya no le funciona el chantaje 

A Enrique Doger Guerrero, diputado federal del PRI, ya no le funciona el chantaje como instrumento político 
para conseguir privilegios. 
Fueron varias ocasiones las que Doger pudo lograr importantes posiciones políticas a base de chantajes, pero la 
fórmula caducó hace poco. 
Lo último que consiguió y presumió fue haberle arrebatado al gobierno federal de Enrique Peña Nieto, la 
delegación del infonavit, a cargo de uno de sus cómplices. 

Y recientemente aseguraba que le sería entregada la delegación del IMSS, pero ésta nunca llegó. 
Después de un mes de la elección, el mismo Doger muy tarde salió de manera cobarde a decir como merolico lo 
que muchos han dicho: “La derrota del PRI es culpa de Moreno Peña”. 
De ese tamaño es Enrique Doger, quien teme al mismo gobierno federal. 

Por so Doger no toca ni con el pétalo de una rosa al gobierno federal, pues solo tendría un camino: la cárcel. 
El enriquecimiento ilícito durante su paso como rector de la BUAP y alcalde de Puebla, serán siempre sus dolores 
de cabeza. 

Ni siquiera los líos de faldas a los que está acostumbrado por tanta promiscuidad. 
¿De qué sirve que Doger haga su absurdo diagnóstico si lo que dijo es historia?. 
¿Acaso quiere enviar un mensaje al gobierno de Enrique Peña Nieto, al que acusa de no cumplirle los pactos?. 
Doger no solo está atrapado en su mundo de rencor. Ahora su nueva realidad es quitarse el mote de “cobarde”, 
pues es muy raro que salga a criticar a los ineptos líderes estatales del PRI, justo un mes después de haber 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5713
http://www.contraparteinformativa.com/
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perdido la elección. 
Del mote de “traidor”, ya se ha hablado mucho. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
Imagen:  

 
El día de ayer los gobernadores panistas tuvieron una reunión y llegaron al acuerdo de cerrar filas en temas 
comunes como presupuesto y posiciones respecto a las reformas estructurales que impulsa el gobierno federal. 
Posteriormente los mandatarios estatales albiazules se tomaron una foto y la subieron a Twitter, por la noche. 

@ 

En otro tema, al inaugurar las obras del Viaducto del bulevar Carlos Camacho Espíritu, el gobernador del estado, 
Rafael Moreno Valle, dijo que ‘El Capitán’ fue un hombre visionario y reconoció la labor que realizó para la 
construcción de Africam Safari, que actualmente, dijo, es el primer punto de referencia de turismo de la entidad 
y es el que más visitantes atrae. 
Moreno Valle detalló que las obras que se realizan en la capital, en materia de vialidad, buscan impactar en la 
fluidez del transporte y reflejarse en factores como el ahorro de horas-hombre y otros indicadores económicos 
positivos para Puebla. 

Por su parte, la hija de Camacho Espíritu, Amy Camacho, se mostró muy contenta con la inauguración del 
viaducto y celebró que recuerden a su padre como un hombre honesto y visionario. Además de la obra se dijo 
contenta porque ayer mismo fue su cumpleaños y se convirtió en abuela por primera vez. 
@ 
La Estrella de Puebla comenzó a cobrar desde ayer lunes, y ya es promocionada en las carreteras de Puebla 
para que aquellos que visitan la ciudad conozcan este atractivo turístico. Una publicidad está en la carretera de 

cuota a Atlixco y la otra con dirección a Cuautla. 
@ 
Ayer se puso en marcha el monitor vial, pero los poblanos ni tardos ni perezosos aprendieron a “darle la vuelta” 
al aparato, pues cuando se acercan al velocímetro se detienen ajustando su velocidad, y vuelven a correr una 
vez que pasan el medidor. 
Eso en un caso, otro es el congestionamiento que genera, por ejemplo en la recta a Cholula, donde el tránsito se 
nota más lento. En fin, que en este caso tendremos que aprender a vivir y respetar este programa con el fin de 

evitar muertes y accidentes viales. 
@ 
La Secretaría de Transportes (ST) dio a conocer que gracias a las gestiones del Gobierno del Estado, así como a 
la instalación del Fideicomiso para la Promoción de la Conectividad Aeroportuaria, se puso en marcha la segunda 
frecuencia de la ruta Monterrey – Puebla – Monterrey, a partir del día de ayer. 
El nuevo vuelo es por parte de Aeroméxico, con el itinerario de MTY-PBC-MTY, llegando a las 14:10 horas y 

saliendo a las 14:40 horas, los 7 días de la semana, con un Embraer ERj-145, con capacidad para 50 pasajeros. 

Es necesario señalar que se mantiene el vuelo MTY-PBC-MTY, que opera llegando a las 23:20 horas, 
pernoctando y saliendo a las 06:50 horas de domingo a viernes. 
@ 
Bien dicen que cuando algo está en la red se convierte en algo de todos, sin embargo persiste la máxima de 
darle crédito a quien corresponda, pero eso no parece importar a algunos ‘medios’ impresos que toman notas de 
NG Puebla y Periódico Puntual, sin dar el crédito correspondiente, ni al reportero, sólo cambian el primer párrafo 

y el resto de la nota es la misma redacción. No se quiere decir que no se puede tomar la información, pues por 
eso es pública, sino que mucho se agradecería dar el crédito del medio y del reportero. En fin, así las cosas. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
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http://www.ngpuebla.com/node/60703#.UgDJm9LTxJE 
 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Enrique Doger, ¿traidor? Un PRI trasnochado 
La arremetida del PRI venía, ¿o viene? fuerte contra los supuestos “traidores”. Los aparentes causantes de 
la derrota del 2010. La embestida contra los chivos expiatorios. 

Enrique Doger Guerrero, pretenden, que sea uno de los que carguen con esa etiqueta: “traidor”. 

Los viejos usos y costumbres, los códigos de toda la vida, los vicios de un priismo viejo y trasnochad 
buscan responsables para aminorar o esconder sus errores. 
U ocultar sus negociaciones tras bambalinas. 
O disfrazar el acatamiento de órdenes superiores. 
Distraer, jalar la marca, negar negligencia y corruptelas. 
O, es pregunta: ¿Fernando Moreno Peña, Pablo Fernández del Campo, Jaime Alcántara Silva, o Emilio 
Trinidad Zaldívar, eran los mejores hombres para mantener y hacer crecer el posicionamiento de Enrique 

Agüera Ibáñez? 
Claro que no. 
Ellos ya tienen el “chivo” asegurado. 
A ellos les vale madre Puebla y los poblanos. 
Y regresan a lo que saben hacer: Obedecer. Culimpinarse. 

Cumplieron a cabalidad las instrucciones: hundieron al ex rector: Agüera. 
Y ahora pretenden trasladar sus culpas a otro ex rector: Doger. 

O, a poco venían preparados para derrotar a quien Roberto Zamarripa atribuye la frase: “Por las buenas, 
bueno; por las malas, mejor”. 
En serio, ¿estaban mentalizados para jugar el papel de David contra Goliat? 
“Quien no se dobla se somete. Para ello hay recursos tradicionales: dinero para corromper, encierro 
para castigar, destierro para eliminar. Al que no lo dobla, lo aplasta.” 
¿Alguna duda? 

Ahora tendrán que explicar la venta de candidaturas, que al parecer fue un buen negocio. 
Aparte de la derrota, el General y el Sargento tendrán que explicar muchas cosas antes de pretender llevar a 
la hoguera a las brujas y brujos malditos. 
No hay duda, el PRI necesita reinventarse. Imposible seguir con las practicas, usos y costumbres añejas y 
anquilosadas. 
Pero eso, está cabrón. 

Una cosa es cierta: Enrique Doger es de los que no apestan a derrota. 

http://www.poblanerias.com/2013/08/enrique-doger-traidor-un-pri-trasnochado/ 
 

 
 
(Editorial) 

 
Los costos de la pobreza 
En sus primeros dos años de gobierno, Rafael Moreno Valle se encargó de reducir las partidas presupuestarias 
para programas de asistencia social y de desarrollo social, provocando que la Secretaría de Desarrollo Social y la 
de Desarrollo Rural operen con menos recursos que en gobiernos anteriores. 
La proeza del gobernador para reducir costos en materia de desarrollo social tiene consecuencias y más allá de 

la responsabilidad del gobierno federal y de los costos de la canasta básica, la administración morenovallista es 
totalmente responsable de que en Puebla hoy existan casi 300 mil personas más en pobreza que en el 
marinismo. 
Las deprimentes cifras del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social y el indigno tercer 
lugar de Puebla en el ranking de pobreza son obra del gobierno en turno y más, porque su política de desarrollo 
social ha sido: disminuir las partidas para el combate a la pobreza. 
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/los-costos-de-la-pobreza 

 
(Dios en el Poder/Selene Ríos Andraca) 

http://www.ngpuebla.com/node/60703#.UgDJm9LTxJE
http://www.poblanerias.com/2013/08/enrique-doger-traidor-un-pri-trasnochado/
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/los-costos-de-la-pobreza
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En búsqueda de la felicidad 
Ejem. Ejem. 
Debo confesar que cometí un grave error al criticar la Ruedota de la Fortuna y los 400 millones de pesos de sus 
giros. 

Gravísimo. 
He aquí un intento de redimirme. 
La Ruedota de la Fortuna no es un capricho ni una ocurrencia. Se equivocan aquellos que vociferan contra el 
artefacto reconocido por Récord Guinness. Aún con la descompostura de la semana pasada, la Estrella de Puebla 
ha hecho felices a cientos de poblanos, turistas, colados y demás.    

Y esa felicidad —proporcionada por una vuelta de 25 minutos, cuyo recuerdo queda en las almas y en los 
corazones de los usuarios hasta el último día de su vida— se la debemos a ese gran hombre llamado Rafael 

Moreno Valle. 
Ese gobernante que antepuso a los indígenas, a los estudiantes, a la seguridad, a las medidas populistas y al 
incremento de la burocracia, por hacer felices a miles de personas sin distinción de ideología, credo, raza, 
nacionalidad, orientación sexual o lengua. 
Porque Moreno Valle lo sabe muy bien: un hombre feliz vale más que un hombre bien alimentado. 
Miles de seres humanos felices valen más que casi 4 millones de poblanos en la pobreza. 
Porque Moreno Valle entiende que lo que Puebla y el mundo entero necesita es una sonrisa. 

Porque una sonrisa es capaz de cambiar al mundo. 
Porque no cualquiera está dispuesto a sacrificar tanto por la felicidad de otras personas. 
De entrada, si yo fuera la mejor amiga  o la asesora estrella del gobernador  —Miau— le hubiera dado algunas 
alternativas para usar esos 400 millones de pesos, que seguramente no darían taaaaaaanta felicidad, pero que 

tal vez serían un poquito, poquititito más útiles para esta entidad hundida en la miseria. 
** 

Por ejemplo, con esos 400 millones de pesos, yo le habría aconsejado a @Rafagobernador contratar a 4 mil 166 
nuevos policías por un año. 
¡Un año con 4 mil 166 nuevos policías en tooooooodo el estado! 
Con sueldo base de la Policía Estatal que oscila en los 8 mil pesos mensuales. 
En una de esas, los delitos con violencia se disminuían. 
Con suerte, hasta escalábamos en el ranking de inseguridad. 
Además de la generación de 4 mil nuevos empleos. 

 **   
O bien, le hubiera dicho a mi amigo del alma Moreno Valle que mejor construyera 13 nuevos hospitales en todo 
el estado. 
Trece. 

De 30 camas cada uno y con una inversión de 30 millones de pesos. 
Con una generación de unos 400 mil empleos nuevos. 
Sin contar los empleos indirectos por la construida y todo eso, verdad. 

** 
Quizá, le hubiera dicho que dignificara la vivienda de las personas que habitan debajo de los puentes, en casas 
de cartón y de tejas de lámina en la periferia de las ciudades, por un conjunto de casitas de interés social. 
Digamos unas mil 333 casas de 300 mil pesos. 
Sí, 1, 333 nuevas casas. 
** 

Si me hubiera mandado al diablo con todos mis consejos, le hubiera llegado por un su punto débil: las 
computadoras a los mejores promedios. 
De plano, le hubiera recomendado —en mi papel de Súper Asesora— que comprara con esos 400 millones de 
pesos 60 mil nuevas computadoras, si consideramos que cada laptop que entrega el gobierno a los mejores 
promedios oscila en los 6 mil 600 pesos. 

¡60 mil nuevas computadoras, por Dios, para los mejores promedios! 
** 

Si con nada lograra convencerlo, me pondría sentimental. 
Le diría: hazlo por Marta Érika. 
No podría decirme que no. 
Ni en sueños. 
Con los 400 millones de pesos, podrías becar a 400 mil niños indígenas. 
#Esochingá. 
Hasta faltarían indígenas para becar. 
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Martha Erika ya no tendría que pedir patrocinios a empresarios y organizaciones de mil pesitos para los niños 
indígenas. 
¡Problema resuelto, señor! 
** 
Y si ya nada funcionara, le diría que mejor esos 400 millones los invirtiera en Crédito a la Palabra. 

Que otorgaría 266 mil 666 créditos a la mujer de mil 500 pesos cada una. 
¡Son un chingo, señor! 
** 
En mi desesperación y ya como última opción le diría: Señor tenemos un millón 54 mil poblanos en pobreza 
extrema. 

¡Démosle una despensa a cada uno para que coman un pinche día! 
Con esos 400 millones de pesos, podrá comprar  un millón 333 mil despensas. 

¡Hasta le sobran, señor! 
** 
Ufff. 
Claro ninguno de mis consejos lleva felicidad a los hogares, ni pinta sonrisas al por mayor. 
Mejor nos quedamos con la Ruedota de la Fortuna. 
Y con la sonrisa que impregna en las almas y en los corazones de los usuarios hasta el último de sus suspiros. 
Ay Dios. 

Qué caro le sale a los poblanos la travesía de Rafa y su búsqueda de la felicidad. 
Plop. 
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/en-busqueda-de-la-felicidad 

 

http://www.periodicocentral.mx/component/k2/en-busqueda-de-la-felicidad

